

EL FÁRRO

AÑO VI.-NUMERO 1.316

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Leita, 12 de enero de 1939

¡A sesenta kilómetros de Barcelona!

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Avance del Parte de Operaciones

Ha continuado la brillante ofensiva de las tropas nacionales en Cataluña batiéndose duramente al enemigo, una vez más, y ocupándose las posiciones de Fuente de Gatell, vértices Guivet, Mora la Nueva, y la importante población de Mont Blanch, habiendo quedado ampliamente rebasada la divisoria de agua con Tarragona y rotas y destrozadas las líneas de fortificación enemigas.

El avance, desde la base de partida, desde la cabeza de puente de Serós, alcanza una profundidad de setenta kilómetros, después de haberse vencido las solidas y profundas líneas fortificadas, acumuladas en un año por el enemigo y haberse combatido en las más ásperas montañas del Montant, encontrándose en el día de hoy nuestras tropas a veinticinco kilómetros de Tarragona y setenta de Barcelona.

En veinte días de ofensiva han quedado liberados unos tres mil kilóme-

tros cuadrados de fértiles huertas y olivares, con más de ciento veinticinco pueblos y un total de más de doscientas cincuenta mil almas; los prisioneros rebasan la cifra de treinta mil, siendo incalculable la cantidad de armas y depósitos de municiones recogidos, así como las pérdidas causadas al enemigo, a juzgar por el elevado número de muertos que deja abandonados en el campo.

El avance de nuestras tropas, continúa a la hora de dar el Parte.

En Extremadura ha sido la actividad enemiga menor que en días anteriores, convirtiéndose en débiles ataques a nuestras posiciones de Mano de Hierro y Tejonera que fueron deshechos por nuestros fuegos y ataques parecidos, igualmente fracasados en el sector de Cabeza de Buey Castuera, con abandono de muertos en las inmediaciones de nuestras posiciones.

AMPLIACION

Además de las posiciones y pueblos ocupados hoy, de los que ya se ha dado cuenta, han sido conquistados por nuestras tropas los pueblos de Bellpuig y Mola.

El número de prisioneros hechos hoy es elevadísimo. Se han cogido gran cantidad de muertos abandonados por los rojos y entre el material que ha quedado en nuestro poder, figuran cuatro locomotoras, habiéndose apoderado también de dos importantes depósitos de municiones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En los días de ayer y hoy han sido atacadas por nuestras fuerzas aéreas, las concentraciones enemigas y los convoyes de tropas rojas que circulan por las carreteras próximas a los frentes de combate.

Salamanca, 11 de enero de 1939.--III Año Triunfal.

El General Jefe de Estado Mayor.

De Orden de S. E.

Francisco Martín Moreno

El traidor que entregó Teruel a los rojos está en la cárcel de Barcelona

LO QUE CUENTAN DOS MUCHACHOS NAVARROS QUE FUERON PRISIONEROS DE LOS ROJOS

Pamplona 11. — Dos muchachos navarros que cayeron prisioneros de los rojos en el Ebro, y que han logrado escapar, cuentan que en la cárcel de Barcelona se encuentran presos, el Obispo de Teruel y el Coronel Domingo Rey, que como se recordará fué el traidor que entregó la plaza a los rojos. (Agencia Española).

UN GRAVE ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Logroño, 11. — En el pueblo de Haro ha ocurrido un trágico accidente de automóvil. Un camión, por no obedecer los frenos, se metió en la acera avanzando sobre un puesto de calentadores, alcanzando a varias personas. Casimira Reje esposa del propietario

rio del puesto, de cincuenta y seis años de edad, falleció a poco de ser llevada a la casa de socorro. Cinco personas resultaron gravemente heridas, figurando entre ellas la niña Mercedes Borja, hija del dueño y de trece años de edad. (Agencia Española).

LLEGA A PAMPLONA UN GRUPO DE MARINOS DEL "GALATEA"

Pamplona, 11. — Ha llegado a esta capital un grupo de marinos del buque-escuela "Galatea" que el próximo viernes se proponen ofrecer el homenaje de fe y piedad a la patrona de los marineros, Virgen del Carmen, celebrándose con tal motivo una solemne ceremonia en el templo de los Carmelitas. (Agencia Española).

Azaña implora «su derecho a la vida»

Londres, 12. (Madrugada). -- Casi todos los miembros europeos de la Liga de los Derechos del Hombre, cuya sede es París, están recibiendo, en estos días, una extensa carta de su consocio Manuel Azaña, en la cual figuran frases como ésta: "A vosotros que representáis el derecho del hombre, os imploro que me defendáis de los peligros, de dentro y de fuera, que están amenazando seriamente mi derecho a la vida". Se deduce que tiene encima, no solamente el peligro del avance de los nacionales, sino también el de anarquistas y punitistas que le impiden salir para el extranjero.

ANTE EL empuje

de nuestros soldados las líneas fortificadas durante dos años de trabajo caen abatidas en cuestión de horas.

En 20 días

quedan incorporados a la España Nacional doscientos cincuenta mil catalanes de Lérida y Tarragona.

Las muy

importantes

ciudades catalanas Montblanch y Mora la Nueva en poder de Franco.

Crónica de guerra, por Spectator

Pág. 12.

Europa tiene una deuda con Mussolini - dice Chamberlain

BANQUETE OFICIAL EN ROMA

Hablan Mussolini y Chamberlain

Roma, 11.—El Duce ofreció esta noche, en el palacio de Venecia, una comida en honor de los ministros ingleses, asistiendo el conde Ciano, el embajador inglés en Roma, varios ministros, subsecretarios, el embajador de Italia en Londres y otras destacadas

personalidades que participaron en la comida, en torno de la cual se cruzaron interesantes brindis.

El Duce habló, en primer término, cuando su saludo de bienvenida a Chamberlain y lord Halifax, en nombre del Gobierno, del pueblo italiano y en el suyo propio.

Dirigiéndose a mister Chamberlain le dijo que su espíritu de comprensión en contraba la más sincera estimación en el país, que ha creído siempre en la paz, basada en la justicia.

Se refirió a los acuerdos italo-británicos que entraron no hace mucho tiempo en vigor, y por los que se fijan, de manera sólida, las relaciones entre ambos pueblos.

Chamberlain contestó agradeciendo al Duce y a Italia la calurosa acogida que le habían dispensado.

Dice que hacia el Duce se tiene una deuda ya que gracias a su gesto se pudo llegar a feliz término, en la conferencia de Munich.

Yo he venido aquí—terminó diciendo—para proseguir una política de amistad con todos y de enemistad con nadie, por el método de las negociaciones. (Agencia Española).

GENEROSO DONATIVO CON DESTINO A LA JEFATURA DEL SERVICIO DE ARCHIVOS Y BIBLIOTECAS

Vitoria, 11.—En la Jefatura Nacional del Servicio de Archivos y Bibliotecas, se ha recibido un generoso donativo para las bibliotecas infantiles, de Jon Antonio J. Onieva, consistente en veinte ejemplares de su conocida y preciosa obra "Carioca".

MANIOBRAS MILITARES YANQUIS

San Francisco de California, 11. — Para las maniobras navales del Atlántico han salido hoy ochenta y seis aviones militares de los cuales, cuarenta y ocho son de bombardeo.

Deben efectuar sin escala, el recorrido hasta el canal de Panamá, Es el vuelo más largo que han efectuado los aparatos militares norteamericanos hasta ahora. (Agencia Española).

LISTA COMPLETA

de la

LOTERIA NACIONAL

Pág. 11.

Historia de Madrid rojo

Especial para EL FARO

compuesta en anécdotas y reportajes

Por ROGELIO ROSPIDE

III

LA CAIDA DEL CUARTEL DE LA MONTAÑA Y LA MATANZA QUE EN "HICIERON"

Giral, presidente del Gobierno que había sustituido al de Casares Quiroga, entregó al populacho todas las armas de los parques militares y en cuanto se hizo una entrega inicial organizó el ataque al Cuartel de la Montaña.

¿Qué pasó allí dentro para que no se cumpliera la orden que desde Canarias había dado el general Franco, de que "de ningún modo permaneciera la tropa, encerrada en sus cuarteles? ¿Se debió la caída del Cuartel a torpeza... a la debilidad? Tal vez, a un poco de cada.

No estoy en el secreto de cómo estaba organizado el Movimiento en Madrid: unos dicen que la orden tenía que llegar desde un hotel céntrico, en el que había tomado plaza el general Villegas, y que este dejó pasar las horas sin decidirse... sin saber qué hacer... embotado... Otro dicen que la orden de echarse a la calle fué dada a tiempo, pero que Fanjul fué engañado por un informe telefónico falso. En fin, algunos atribuyen el fracaso a la debilidad de carácter del coronel Penamaria, que era muy listo, muy inteligente, como oficinista y como organizador; pero muy indeciso como ejecutor.

Lo cierto es que la Policía observó que desde el cuartel de la Montaña salían frecuentemente emisarios; que todos ellos, sospechando ser vigilados procuraron hábilmente, y lo consiguieron, burlar la vigilancia de los policantes; que al propio tiempo llegaban al cuartel grupos de señoritos, y en las primeras horas de la madrugada llevaban los policías la cuenta de que habían entrado unos doscientos cincuenta. Finalmente, a eso de las cuatro de la mañana, fué reforzada la vigilancia del cuartel por la Policía, recibiendo ésta la consigna de detener al primer militar que saliese del mismo, y a cuantas personas intentaran entrar.

Al amanecer se organizó el ataque: el populacho, enardecido ante aquellos militares topos que no salían, los consideró vencidos desde el primer momento: con dos piezas de artillería y un avión de bombardeo, con muchos alaridos, mucho estruendo de cánticos revolucionarios y de blasfemias y maldiciones y con las barbas de Augusto Vivero, consiguió dar tal sensación de superioridad, que un avisado sargento con sólo franquear traidoramente una puerta de entrada a la multitud, y ésta se precipitó furiosamente en el interior, en cantidad de tres o cuatro mil personas, contra unos doscientos soldados y oficiales, que con otros tantos paisanos, aproximadamente, componían el "ejército" de resistencia, que pagó con su vida la torpeza a la indecisión de un general...

La matanza fué horrorosa: centenares de jóvenes cadetes, oficiales, soldados y paisanos pertenecientes a las juventudes de F. E., de Renovación y Tradicionalistas, murieron a manos de la turba envalentonada, que allí halló dentro auxiliares en algunos soldados y cabos, y todos los cuales, a tajos y mordiscos, empezaron allí a saciar su sed de sangre humana.

LAS NOTICIAS DE BARCELONA TAMBIEN SON BUENAS PARA LOS ROJOS....

Las noticias de Barcelona eran mejores: sobre que era cierto que también allí había fallado el general, el general Murriel se dejó engañar ingenuamente por las lágrimas fingidas de Llano de la Encagerienda, general mason; las exageraciones oficiales, que lanzaban las radios, y las hojas extraordinarias de los periódicos, afirmaban que en Barcelona la victoria había sido aplastante, a pesar de una resistencia tenaz, en la que cayeron millares y millares sin vida; y que en el resto de España, con la sola excepción de Navarra y de Marruecos, la sublevación había sido dominada, y la mayoría de los generales y jefes rebeldes,

o habían perdido la vida en la contienda o habían huido al extranjero.

¿PUES, Y LAS DE SEVILLA.....?

¡Ah! En Sevilla, un regimiento imaginario, procedente de... cualquier parte... había entrado triunfalmente al grito de ¡viva la República!, pero sin lograr detener a Queipo de Llano, que había huido a Gibraltar en vergonzosa derrota... (Esta fué la primera de las tres veces que el heroico general había huido a Gibraltar, según Radio Madrid).

Al siguiente día, y al amparo de las noticias triunfales de Madrid, Getafe, Campamento y Barcelona, los periódicos, hechos ya todos ellos gubernamentales, empezaron a deslizarse tímidamente unas insinuaciones... ¡qué tal ve Zaragoza..., que si Granada..., que también Cádiz..., que por acaso toda Galicia..., que Oviedo..., pero, ¡eso sí! los mineros asturianos se preparaban para asaltar esta última capital en cuestión de horas!

TODAS LAS ARMAS AL PUEBLO

El éxito de las milicias populares, conjuntamente con millares de guardias de asalto, guardias civiles y de Seguridad, en la toma del cuartel de la Montaña, emborrachó a las masas, en cuyas filas, miles de jovencitos empezaron a sentirse futuros Napoleones, lo cual sirvió al Gobierno para enfilar aquellos entusiasmos a desbordarse en la Sierra, en el Alto de León, donde acababan de instalarse los militares, después de haber echado de San Rafael a las cuadrillas de comunistas que habían tomado posesión, el mismo día

18, de aquel pintoresco pueblo veraniego.

Todo era bullicio y hervor: hombres y mujeres, empuñando pistoles imponentes, escopetas y fusiles de todas clases, machetes, sables espadones... recorrian las calles de Madrid, aullando como locos, como furias, como lo que estaban, sedientos de sangre... "¡a por ellos!... Que no quede un militar vivo. ¡Se acabaron las cuarteladas!"

Las órdenes oficiales de que todas las armas del Estado se entregasen al pueblo, se iban cumpliendo lentamente, con manifiesta resistencia; pero ante las victorias registradas en Vicálvaro, Campamento y Madrid, fueron reiteradas con energía aquellas órdenes, situando en cada parque militar un delegado del Frente Popular, para velar por el exacto cumplimiento.

Alguien quiso insistir en aquella absurda entrega: pedir a cada Comité una lista de personas de confianza; hacer una relación nominal de las armas que se entregaban; firmar cada ciudadano un recibo y un compromiso de devolución... ¡Nada, nada! ¡Las armas al pueblo, sin ningún requisito...! Esta fué la respuesta tajante, brutal, completa de inconsciencia.

Entonces el populacho se impuso, arrollador y exigente, y ya no fué entrega, sino asalto en toda regla, cada cual arrambó con cuantas armas pudo cargar. ¡Y a la calle, al barrio! ¡A lucirlas, a atemorizar a los vecinos, a sugerir a las hembras, y de paso, a asestarle un machetazo, o un tiro, al enemigo personal, al contrincante, al rival en amores... ¡A saciar vanidades, odios, rencores y venganzas ruines!

ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS 0'50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada. caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

MAQUINA de imprimir plana casi nueva. se vende. Razón: en EL FARO

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

IMPRESORES: Se vende una guillotina casi nueva y una cosedora. Razón: EL FARO.

BOLSAS de papel forra-

das y sin forrar. Imprenta Olimpia. Tel. 67.

CAJAS plegables para confiterías. Imp. Olimpia. Teléfono 67 Ceuta.

SOBRES para farmacias en la Imp. Olimpia. Teléfono 67. Ceuta.

SE FABRICAN sobres bolsas, a medidas especiales. Imprenta Olimpia. Tel. 67. Ceuta.

SE VENDEN dos motores, con corriente continua. Razón: EL FARO.

Oficina Local de Colocación Obrera

"El artículo quinto del decreto del ministerio de

Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados."

DEMANDAS

SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

¡PINTORESCA UNION RADIO MADRID!

Entre tanto la Unión Radio-Madrid mentía... mentía...

Empezó a funcionar desde Gobernación, pero una noche, entre el farrago de disparates que lanzo, como era su costumbre, dejando maltrecha la verdad, la lógica, la moral y hasta la Geografía, dijo éste: "Nuestro ejército del Sur, está a las puertas de Córdoba; no espera más que su valeroso general Miajas ordene el asalto; y una vez en posesión de la capital de los Jalifas, la caída de Sevilla será cosa de horas, pues, por lo pronto, nuestros soldados han dejado a esta ciudad sin luz y sin agua."

En cuanto oyó esto Indalecio Prieto pidió urgente conferencia telefónica con Miaja, a quien solía él distinguir siempre con sus puyas y cuchufletas, a costa de la ignorancia enciclopédica que dicho general acostumbra lucir en sus discusiones político-militares.

—¿Oye, Miaja... pedazo de... te digo, no: miaja de General? ¿qué has hecho del Guadalquivir?

—¿Quién es usted?

—¿No conoces la voz?: soy yo, Indalecio...

—Yo no dependo de usted. —Bueno, hombre, pero se te da solamente de una pregunta confidencial: es que hemos oído el parte del ejército de tu mando, y como dice que habéis dejado a Sevilla sin agua, queremos saber dónde has metido el Guadalquivir, para hacer nosotros lo mismo con el Ebro.

Miaja colgó el auricular furiosamente y escribió una muy formal protesta, que cursó por teléfono a su ministro, esto es, al de Guerra, el cual por hacer algo... dió orden de que en el acto fuese trasladado al ministerio de la Guerra "el micrófono instalado en el Ministerio de la Gobernación".

Los radio-escuchas, que tenemos forzosa obligación de serlo todos los poseedores de aparatos de radio, con orden de ponerlos a toda potencia de voz, teniendo abiertas puertas y ventanas, para que pudieran oír los partes oficiales y los discursos, las personas que no tenían radio (y de paso, para cerciorarse los milicianos de que no escuchábamos radios facciosas...), salimos ganando, pues desde luego, en los primeros quince días, no oímos los embustes y las barbaridades de tamaño natural, a que ya nos tenía acostumbrados Unión Radio-Madrid. Verdad es que, al fin, y en vista de los éxitos de las armas nacionales, tuvieron que reparar las mentiras oficiales de Madrid para atenuarlos, y tuvieron que volver también los triunfos imaginarios del ejército republicano, el cual volvió a hallarse, sin saberlo, a las puertas de Huesca, de Teruel, de Zaragoza, de Toledo, de Córdoba... y allí se mantuvo hasta que una noche el general Queipo de Llano le cantó, desde Radio Sevilla, aquello de: ¿Dónde están las llaves?... tararile, ríle, ríle, ríle" y a partir del día siguiente no volvieron los partes rojos a nombrar siquiera "palabra puerta".

Se aguzó el ingenio y surgió un técnico en el truco de extrañas construcciones sintácticas que, conjugadas con el más extraño vocabulario miliciano-militar del momento, producían unos estupendos partes, muchos de los cuales, leídos entre líneas, solían enterarnos de la verdad.

La falta de tantas mentiras como daban antes, fué cubierta con el Himno Riego, que nos lo tocaban un centenar de veces, cada 24 horas, hasta que el pueblo madrileño siempre humorista lo denominó "La marcha del hambre"; y entonces el Gobierno dió la orden de que no lo tocasen nada más que al final de los partes oficiales, no como antes: después de cada parte, de cada nota oficial, de cada decreto, de cada discurso, de cada llamada a la tropa...

(Continuará)

Utilizando los servicios del Correo aéreo establecido recientemente por el CAUDILLO beneficiáis los intereses y hacéis obra nacional. Informate en Correos.

Colaboradores de
"EL FARO"

BELENES Y PESEBRITOS

Por Eugenio D'ORS.

No veo por qué al deporte, que me atrevería a llamar sacro, de la construcción doméstica eclesiástica o corporativa de Belenes o Nacimientos no haya de interesar a una política de Bellas Artes. Si, desde el Romanticismo -- pero definitivamente ya -- han entrado a merecer atención preferente en esta política la música popular, la poesía popular, ¿qué razos habría para que no mereciera aquella la imaginaria y la plástica populares. Tal figurilla de Nacimiento reeditada a través de lentas y sucesivas transformaciones por escultores anónimos vale como un romance auténtico, transmitido de generación en generación en las mismas condiciones. Yo, en hipótesis, no excluyo la posibilidad de que exista, conocido e ignoto en alguna parte del mundo, un Belén secular varias veces que se equipare al poema del Cid.

Los historiadores del Arte no se han fijado suficientemente en lo que representa, -- nuevo sistema concordante en la interpretación del fenómeno barroco -- el apogeo y la generalización de los Belenes en las horas del Setecientos. Nápoles, Austria, Baviera, las Flandes, las márgenes del Danubio, del Rin y del Ródano, el Levante español, compiten entonces en la abundancia, perfección, gracia y hasta en las ambiciones del género, no mecánicas todavía, oco a veces megálomanas ya. A la fama de los llamados "Santones de Marsella" responden glorias ya personalizadas, como las de Salello en Murcia y Amadeo en Olot. Pero, sobre todo, lo que tiene un sentido profundo es la difusión de una colaboración laica y hogareña de este arte. El barjués catalán, que preparaba para los niños de su casa y, desde luego para los vecinos y relaciones, uno de estos paisajes plásticos, tenía conciencia de estar cumpliendo una función de "pater familiaris" y diríamos de tomar la actitud casi sacerdotal de un patriarca.

Ello coincide con los principios de la que, alguna vez, y a propósito de Mistral, ha llamado "civilización campesina", y cuya edad de oro está situada hacia dicha época. No es menos significativa la coincidencia entre la introducción del paisaje, como género independiente, en la pintura europea de entonces y esto, que, después de todo, significa exactamente la introducción del paisaje en la escultura. Cualesquiera que sean los precedentes que ese naturalismo tenga en la escuela alejandrina o en los retablos del pre-Renacimiento, -- períodos barrocos los dos, -- lo cierto es que ese fue el siglo por excelencia de los Belenes y que un sentido pánico me en lo entrañable, el sentido de éstos con el de cien otras manifestaciones de la Cultura en la época.

Nada más naturalista y, si bien nos

La organización Sindical en España

Por Pedro González Bueno

Ministro de Organización y Acción Sindical

El Fuero del Trabajo establece los principios fundamentales de la Organización Sindical. Ya sabéis que será unitaria, total y jerárquica.

Tiene como elementos básicos los Sindicatos verticales, verdadera milicia en la que se encuadran los distintos elementos que intervienen en el cumplimiento del proceso económico, dentro de una rama o servicio para conquistar un constante progreso moral y social y procurar una mayor perfección en la producción y en la distribución de riqueza. Su actuación estará presidida por las ideas de honor hermandad y servicio.

El Sindicato vertical no será defensor de una clase, ni de un interés, ni resistencia ni estorbo; será colaboración, ayuda, estímulo, cauce por el que las inquietudes en el campo de la producción llegarán a conocimiento del Poder Público, y obligado instrumento, del que éste habrá de servir para la solución de sus problemas.

El Sindicato vertical no es un instrumento económico más, es una organización única para cada rama o servicio, basada en un sentido espiritual de la vida, que, con la aplicación de los principios de nuestra doctrina ha de facilitar la solución de los problemas de tipo económico y social.

El trabajador entra a formar parte del Sindicato con la plena personalidad humana. Nosotros no podemos ni queremos considerar el "homo oeconomicus"; para nosotros, el trabajador es el hombre íntegro que trabaja, que ama, que sufre y que piensa.

En el Sindicato formarán desde el más humilde trabajador y la más modesta empresa hasta los más poderosos. El Sindicato se elevará desde el pequeño pueblo hasta la Nación.

Cada Sindicato vertical constituirá un todo orgánico integrado por individualidades jurídicas, que conservarán en el conjunto de que forman parte su personalidad y las funciones que de ella derivan.

Dependerán además de este Sindicato o de varios Sindicatos, numerosas asociaciones de diferente tipo que realizarán funciones precisas y necesarias a una parte o a la totalidad de

fijamos, "pánico", -- en el sentido que evoca la rusticidad del Dios Pan -- que esos mismos vocablos: "pesebre" "pesbrismo" con que, dándoles la prerrogativa sobre otros un grupo simpático de San Sebastián, tal vez no menos movido que por entusiasmos, por nostalgias, se da a continuar las tradiciones de este arte, con un cursillo en el Centro Católico de la ciudad, con concursos y otras manifestaciones y hasta con la difusión de una especie de libro de texto, donde la inspiración sentimental no estorba al severo tecnicismo. Vaya, hacia todas estas empresas, nuestra literaria bendición, que intera aremos hacer, además de literaria oficial. Las perspectivas que aquellas nos abren, bien lo merecen. Ignorados de todo el mundo, se cumplen infinitos milagros cada día y nunca puede estarse seguro de lo que nace, cuando se juntan al calor de un humilde pesebre, una mula y un buey.

intereses que en este Sindicato o grupo de Sindicato intervienen. Serán algunas de las ya existentes, debidamente transformadas, y las que se formen como consecuencia de la propia vida social; me refiero a las Cooperativas, Mutualidades, Pósitos, servicios de tipo económico, de distribución de productos, etc.

El conjunto de cada Sindicato tendrá así como una ordenación general idéntica su estructura peculiar adaptada a las necesidades de la rama o servicio correspondiente.

De la misma manera, con normas funcionales de características uniformes, en cada Sindicato se desarrollarán aquellas actividades que estén más de acuerdo con los intereses que en él intervienen hasta con las costumbres y modo de vivir de los trabajadores que lo integran.

Las jerarquías sindicales, en la provincia, la zona económica y la Nación, se agruparán en casas Sindicales que estarán dirigidas por una autoridad más alta, que estará en relación directa con el Gobierno; la casa Nacional-Sindical. La misión principal de estas autoridades será enlazar los intereses económicos, estimular las actividades de los Sindicatos, facilitar una permanente y constante relación de éstos con los servicios técnico-económicos del Estado y ejercer las funciones de vigilancia e intervención del Estado en el Sindicato.

De esta manera, en cada provincia y en cada zona económica habrá un constante contacto de todas las fuerzas de la producción con los servicios técnico-económicos del Estado y el Partido tendrá sus representantes encargados de mantener siempre vigoroso el espíritu de nuestro Movimiento en el campo de la economía.

Será entonces posible encontrar solución a muchos problemas de carácter local o provincial y de zona econó-

LA HORA DE LA HUIDA

Los gerifaltes del marxismo preparan sus pasaportes para el extranjero. Personas de Perpignan informan que en número extraordinario vienen pasando por allí camiones procedentes de la zona roja. Se trata de cabecillas que huyen y no sólo con sus familias, sino con muebles y el oro que han robado.

A cadauna de nuestras ofensivas victoriosas corresponde este tráfico de cabecillas que huyen y de material de guerra que les pasa por la frontera. Todo este movimiento es un sintoma más que nos indica la descomposición de la España roja y su gran desconcierto ante los avances arrolladores de las tropas de Franco.

El Comité de Barcelona ha propuesto a la ridícula caricatura del llamado gobierno de Euzkadi, que los cinco mil vascos que se encuadran en edad militar y se hayan refugiados fuera de la frontera, la pasen para luchar a su lado. A esto, han contestado Aguirre y sus amigos que no pueden permitir la desaparición completa de la raza vasca. Lo mismo pasa con los hijos de los que se llaman gobernantes de aquella zona. Ahí está el caso del niño de Prieto, que ahora se dedica a realizar una visita con su progenitor por América, mientras los desgraciados milicianos sudan tinta en los frentes de guerra.

Todo esto viene a servir de ejemplo, para que los que aún siguen engañados por los dirigentes rojos, se dan cuenta, aunque tarde, de que mientras los responsables buscan huida ante el triunfo categórico de nuestras armas, ellos tienen que luchar en la línea de fuego.

En estas horas tan frecuentes de las fugas marxistas, deben abrir bien los ojos aquellos a quienes el Caudillo ha invitado a que se refugien en nuestras filas, si no tienen nada que temer y esté bien comprobada su inocencia.

T.

mica sin necesidad de la intervención directa del Ministerio correspondiente, y sin que por ello se pierda la indispensable unidad de criterio. Se podrá así llegar a una descentralización lógica que, sin romper la autoridad y la disciplina y respondiendo a una unidad de normas y de política, se adapte a las circunstancias de tiempo y lugar.

«EL ASKARI TAHAR»

Del poblado de Ishafen, bajaba todos los viernes. Envuelto en su abigarrada chilaba, llena de mordeduras y cimbreando una vara seca de castaño, sobre el lomo famélico de su infeliz jamelgo, Tahar B. Mohamedi, se deslizaba penosamente por la pendiente escarpada del Yebel Tidinit camino de Segangan.

Atrás dejaba en su choza de adobe, la mujer que eligiera por esposa muchos años ha: como él, apagada en sus ademanes y torpe en sus pensamientos, que aleccionaba con amenazas prodigas, las travesuras de aquellos cinco nietos, capullos en flor, de aquel valeroso hijo, Mohamed, que murió en el asalto de las murallas de Badajoz.

Tahar había preparado aquella noche, con la ayuda de su mujer, la codiciada carga, fruto de su trabajo durante toda una semana. Hábilmente colocada en cestas de esparto, que en sus ratos de ocio, él mismo construyera, sentado a la sombra de aquel pino que sombreaba la puerta de su casa. Fátima le amonestaba:

—¡Ay Tahar, que torpe estás! Ya no sirves para nada, y Tahar sonreía; sonreía triste, melancólico, y callaba.

—Tú qué sabes, mujer mía. Mi hijo Mohamed valía mucho,

—Pero él era joven, tú...

Tahar dejó de serlo hacia mucho tiempo. Había pasado el medio siglo doce años atrás; su cabeza, sin

muestra alguna de cabello; su barbita diminuta, blanca, se respingaba graciosamente hacia arriba... pero sus ojos alegres tenían poca vida aún. Brillaban saltarines muy lejos, más allá de su kábila, más aún de Marruecos.

Una gran distancia le separaba del Zoco de Segangan, pero él no se arredaba por nada; con sus babuchas de cuero sucio de barro y cuyas suelas gritaban el desgaste de los tiempos, sorteaba las veredas pizarrosas, ribeteadas de rastrojo salvaje contando las estrellas de una noche clara de romance oriental. ¡Cuántas veces había bordeado el Tidinit, siguiendo la ruta de su trabajo!

Y el poblado de Segangan, le daba la bienvenida con bullicio atronador de voces árabes; los mercaderes de las kábilas vecinas, le saludaban cariñosamente.

—¡Que Dios te guarde!

El viejo Tahar, pasaba la amplia arcada del recinto chamarrero y establecía su tienda, sobre el suelo fuerte de la vasta explanada. Allí recibía la caricia del sol ardiente de Junio y cantaba sus mercancías durante muchas horas. Allí le sorprendía la noche recogiendo los bártulos de su comercio portátil, y cuando el cielo se estrellaba nuevamente de reflejos débiles, el simpático kabileño, emprendía

(Pasa a la página 11).

CEUTA

*La notualera le dio todo a Ceuta,
le corrigió en la parte del Medito
naveo en nuestra ciudad este el
conejunto 14 Marzo 1939*

LA VIRGEN MORENITA

La primera Ciudadana, cuyo nombre se deja oír al pisar esta ciudad, es la Virgen de Africa. Detrás de ella viene un verdadero aluvión de tocayas suyas, que orgullosas de ostentar el nombre de u Madre divina, discurren por calles y plazas, portadoras en sus pechos de preciosas medallas de la Virgen.

Me he parado a pensar muchas veces, lo difícil que para ellas será en días festivos y a las horas de paseo, saber a qué atenderse cuando suenan expresiones como éstas: "Adios, Africa"; "Mira, Africa" y así otras muchas por el estilo.

Si yo, que tengo un nombre nada vulgar me llevo a veces chasco por volver la cara cuando oigo pronunciar un vocablo agudo en la reina de las vocales, ¿qué no les ocurrirá a las muchachas ceuties, máxime en el 5 de Agosto, festividad de la Virgen de Africa? Sin temor a equivocarnos, podemos afirmar que en tal fecha celebran su Santo la quinta parte de las mujeres de Ceuta.

¡Bendito nombre! El nos habla de la íntima compenetración que media entre los hijos de Ceuta y la Virgen Morenita, como confidencialmente la llaman en sus coloquios marianicos. Grandes y numerosas han debido ser sus divinas intercesiones, cuando así la popularizan todos sus hijos.

¡Virgen Morenita de Africa! Si en recompensa de tus pasados favores, te entregaron el "Bastón de Ayo", para que bajo tu mando viviesen los ceuties, ¿qué harán éstos hoy para agradecer el Milagroso Paso del Convoy, con el que has querido ser Virgen de Africa y de España? ¡Nombrarte Patrona de la ciudad? ¡Si ya lo eres! ¡Reina de Ceuta y de España? Menos aún, si desde tu Concepción Inmaculada lo vienes siendo de cielo y tierra.

¿Cómo agradeceré, pues? Amándole mucho. Así lo haremos, Virgen Morenita.

Adián GUERRA.

Ceuta, 10 Enero 1939. — III Año Triunfal.

Información del Gobierno

Cuando en la tarde de ayer visitamos la Delegación del Gobierno, fuimos amablemente recibidos por S. E. el Delegado del Gobierno Nacional.

GRANDES REFORMAS EN LA CATEDRAL

S. E. nos manifestó que tenía una buena noticia que comunicarnos. Los proyectos que se habían hecho sobre la reforma de la Santa Iglesia Catedral, una de las cuales como principal, era la de desplazar el Coro del lugar que hoy ocupa, situándolo en altura superior a fin de dar mayor capacidad al templo, y las obras en satisfactoria realidad y las obras podrán empezarse dentro de muy pocos días, ya que S. E. el Alto Comisario y Gobernador de las Plazas de Soberanía ha facilitado para poder empezar inmediatamente, la cantidad de 10.000 pesetas.

NUESTRO TELEFONO ES EL 7-9-9

ELOGIOS A "EL FARO". PROXIMA VISITA A SUS TALLERES DE S. E.

Después, con pruebas del mayor afecto, nos hizo un cumplido elogio de la labor realizada por "EL FARO" que ha sabido ponerse a la altura que corresponde, en una ciudad de la importancia de Ceuta.

Su formato, su distribución, en fin, cuanto de nuevo hay en nuestro diario mereció alabanzas sin límites de la bondad de S. E., que nos prometió nos visitará dentro de muy breves días, para poder informarse detenidamente del funcionamiento de la maquinaria, y cuerpo de redacción.

Nuestro agradecimiento a S. E., no solo por sus cariñosas palabras, sino por su anunciada visita, no puede ser más sincero, pues siempre es agradable que el esfuerzo que se realiza, sea apreciado en su justo valor, y el señor Guitart de Virto, ha sido tan expresivo, que sinceramente creemos, se excedió un poco en sus elogios.

NOTICIAS VARIAS

FALLECIMIENTO

En Cádiz y después de penosa enfermedad, falleció la virtuosa señora doña Luisa Hubert de Julia, a sus hermanas señoras de Hubert y muy particularmente a su hermano político don Segismundo Sánchez, teniente de Artillería, damos nuestro más sentido pésame.

BIENVENIDO

De la Península, donde fué a pasar unos días al lado de sus familiares ha regresado a nuestra ciudad el doctor de esta localidad don Cayetano de la Vega, a quien enviamos nuestro afectuoso saludo.

ENTRE NOSOTROS

Se encuentra en nuestra ciudad, desde hace unos días, el industrial de Tánger, don José Rosa, hermano del nomerciante de ésta don Antonio Rosa. Enviamos al amigo nuestra cordial bienvenida.

MEJORADO

Se halla muy mejorado de las dolencias que le retienen en cama desde hace algún tiempo, el joven de esta localidad don Diego Hernández, lo que verdaderamente celebramos, deseando le al mismo tiempo que esa mejoría vaya en aumento.

NATALICIO

Doña Concepción Palma L. de Gue-

vara de Arias, esposa del funcionario de la Intervención del Puerto Franco don Dámaso, ha dado a luz un robusto niño, con toda felicidad.

Madre e hijo se encuentran en perfecto estado.

Felicitamos a sus venturosos padres por tal motivo y hacemos extensiva esta felicitación a sus abuelos y particularmente a nuestro buen amigo don Francisco Palma.

En Broma y en Serio

Esperemos optimistas
las mútuas conversaciones
de Italia con Inglaterra.

Por de pronto aseguramos
que no serán como aquellas
que en el pasado Noviembre
sonaron tan solo a huecas,
cuando a París visitaron
las primicias inglesas.

¿Que entonces nuestros Ejérci-
tos

estaban quietos en guerra?

Sería porque el otoño
es el tiempo en que se siembra
la semilla que ha de dar
sus frutos en primavera.

En pleno invierno vivimos
y sazonados de veras
los vemos ya en Cataluña;
¿quiere Inglaterra más pruebas
para saber conducirse,
cuando en la Ciudad Eterna
le presente Mussolini
el ibérico problema?

No hay que sudar ni esforzarse
para encontrar a la vuelta
la incógnita de ese asunto,

¡sí, no la tiene siquiera!
Beligerancia, ¿nos quieres?
Pues entonces, ¡ven ligera!

ANGELIN.

La actualidad deportiva

ESTAMOS SATISFECHOS

Tras haber leído ávidamente cuantos comentarios publica la prensa sevillana y el maestro de la crítica deportiva madrileña, Eduardo Teus, con relación al reciente encuentro disputado en la capital andaluza entre el Sevilla F. C. y nuestro Ceuta-Sport, hemos de sentirnos satisfechos de la labor desplegada por nuestro "once" representativo en este primer match oficial, en el que ha tomado parte. Hubiéramos deseado, claro está, que nuestra derrota no hubiera sido tan elevada. El decir otra cosa sería engañar nos nosotros mismos. Pero todos reconocen, con rara unanimidad por cierto, que sin una tarde desgraciada del guardameta ceuti, el Ceuta hubiera proporcionado la primera gran sorpresa a este torneo regional, y que la actuación del "once" que ostentaba la representación del fútbol marroquí fué soberbia, causando una gratísima im-

presión entre los aficionados sevillanos.

Es suficiente. Ya dijimos hace unos días que escuchábamos por completo el exagerado optimismo de unos cuantos, para los que no significaban gran cosa la clase y la veteranía del "once" sevillista, ni que el Ceuta se desplazaba a este primer encuentro completamente desligadas todas sus líneas por causas que nadie ignora. Y que sólo aspirábamos a que todos nuestros muchachos pusieran entusiasmo en la liza. Aunque sólo fuera porque llevaban la representación de una ciudad donde existe una verdadera afición por el deporte del balón redondo y para la que nunca hubo consideraciones de ningún género en este aspecto balompédico.

Se ha logrado cuanto decíamos, afortunadamente, y volvemos a declarar que nos sentimos satisfechos y hasta orgullosos de nuestros excelentes deportistas. El resultado del partido es lo de menos, aunque es probable influya bastante en la clasificación, cuando todos reconocen que el CeutaSport es equipo de "cuidado" y con juego suficiente para dar "que hacer" a muchos conjuntos de campanillas.

No quisiera tampoco olvidar desde estas columnas el magnífico comportamiento del público sevillano con nuestro representante, para los que tuvo constantes aplausos. Ni tampoco para el Sevilla F. C. que nos ganó limpiamente el encuentro, sin recurrir a procedimientos reprobables, que era una de las principales normas de todo club que actuaba en su campo y en su propio ambiente.

A uno y a otros sabremos corresponder dignamente, cuando corresponde a la hidalguía del aficionado local, cuando el "once" sevillano se desplace a nuestra ciudad para disputar el segundo (Pasa a la página 11.)

A los Marianistas de

Tetuan

Para cursar sus estudios, fué ayer a Tetuán el niño Emilio Guitart Rein, hijo mayor del Excmo. señor Delegado del Gobierno.

Dichos estudios los realizará en la prestigiosa orden de los Marianistas, y atendidas las grandes dotes de inteligencia y laboriosidad, seguramente aprovechará las sabias lecciones de tan doctos profesores.

ENERO

14

SABADO

Cuestación de Auxilio SOCIAL

Auxilio Social

Las huchas y emblemas se entregarán el sábado 14 de 8 a 9 de la mañana en la Delegación de Auxilio Social, Plaza de Azcárate.

A estas cuestaciones deben acudir todas las cumplidoras del Servicio Social.

AUXILIO SOCIAL

El comedor de Lope de Vega

Gran animación a la puerta del Grupo de la Plaza de Azcárate. -- Más de 175 niños, pasan lista para entrar en el comedor. -- Comida sana y sabrosa. -- Abnegada labor de las camaradas de servicio

Cuando el cronista paseaba en la mañana de ayer por la plaza de Azcárate, observó que en la hermosa explanada que existe frente al Grupo Escolar de "Lope de Vega", había una nube de alegres chiquillos, que juguetaban con gran algazara y contento. Al consultar el reloj y ver que era justamente la hora de la comida, se dirigió al Grupo, para presenciar el alegre momento del reparto de la comida, en aquel Centro de Auxilio Social.

LA COCINA

Fuimos amablemente recibidos en la puerta de los comedores, por la camarada Amparo Salinas, en funciones de jefe accidental de los mismos. Amablemente nos invita a recorrer las dependencias, pasando a la cocina, base primera del funcionamiento de aquella dependencia. Sobre grandes calderos, se condimentaba el primer plato, mientras que en una enorme sartén se freía el segundo. Fuimos invitados a probar y a fuer de sinceros hemos de decir, que el magnífico olor guardaba justa correspondencia con el sabor. Sabrosa y bien condimentada la comida, hubo de merecer nuestros más calurosos elogios.

EL COMEDOR

Entramos en el amplio local en el que está instalado el comedor, y ya puestas las mesas. Son estas, cuadradas y sobre su superficie está extendido un limpio mantel de cuadros azules y blancos, con servilleta del mismo dibujo, cubiertos de alpaca, y vasos de cristal irrompible. Ofrece el comedor, así montado, un aspecto coquetón y simpático y flores colocadas en búcaros sobre diferentes mesas, le da impresión de ser sala de comer de un lujoso hotel, más bien que el de un comedor en el que van a irrumpir inmediatamente, aproximadamente 175 chiquillos. El pan blanco y tierno, está colocado sobre los platos y su ración es tan abundante, que hasta nos pareció excesiva para un solo niño.

LAS CAMARADAS DE SERVICIO

Prontas a cumplir su misión, se hallaban luciendo sus blanquísimos delantales cuatro camaradas. Amparito Salinas, cortés y simpática hace las presentaciones de rigor, y con el mayor afecto saludamos a las camaradas Teresa Martín Gallego, Carmencita González, Salvadora Martín y Marujita del Campo.

LOS NIÑOS PASAN LISTA

En el amplio carrojo que da acceso al comedor, la camarada Amparito Salinas, pasa lista a sus comensales, patentizando que algunos de ellos, aunque pocos, han dejado de asistir. Los chiquillos, impacientes por pasar al comedor, no paran quietos, y sus alegres y sonoras carcajadas, hacen sonreír a la camarada jefe accidental, pese a que, para evitar abusos, quiere conservar su continente de seriedad casi maternal. Pero es en vano, los simpatísimos pequeñuelos, ganan su simpatía y acaba por reírse francamente y ya roto el hielo confraternizan en alegría huéspedes y camaradas que les reciben.

EL MENU DE AYER

El primer plato, fué en el día de ayer, un bien condimentado potaje de judías con carne. El segundo, sardinias fritas, rebosadas. Ambos servidos abundantemente, y repitiendo los niños que lo desearon. **DESPEDIDA** Cuando estuvo servida la comida, ofrecimos nuestros respetos a la camarada jefe accidental y compañeras, saliendo plétóricos de satisfacción de aquel centro benéfico, en el que se practica una de las más meritorias obras de misericordia, haciéndolo con tal generosidad y complacencia, que los jóvenes pupilos no sólo no se sienten humillados, sino que por el contrario, muestran bien a las claras el cariño y respeto que profesan, a quienes tan diligentes y amablemente les sirven.

Sargento: Id. Jefe Falange don Antonio Luna Meléndez.
Imaginaria: Id. otro don Federico Aranda Seguido.
Cabo: Id. Angel Martín Alvarez.
Otro: Id. Pedro Rodríguez Muñoz.
Corneta: Id. Said Ben Mohamed.
Ocho falangistas de la Centuria de Depósitos.

Servicio de Correo, suboficial don José Gutiérrez Trujillo.
Visita Hospital y correo un cabo y un falangista de la tercera Falange tercera Centuria.

El Ayudante del Sector ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 11 de enero de 1939. — III Año Triunfal.
Art. 1.—Los cadetes que a continuación se relacionan, contestaron al Cuestionario de diciembre último:
Pelayo Ruiz Tapia, Antonio Cerro Jiménez, Víctor Linares, Alfredo Cervera López, Manuel Cívico Murciano, Casto Tejero Mendez, Angel Durán Rivas, Pascual Nieto, José Gamero Ana-

EL PROBLEMA DE LAS BARRACAS

La suscripción de títulos

Cada día ingresan muchos boletines en el Gobierno.-- La suma se incrementa con gran impulso, y pronto se habrá cubierto la cantidad total.

El endémico problema de las barracas ceutíes, va a desaparecer en muy breve plazo. Ya se dibuja con trazo firme cuál va a ser la solución, y es de confiar que el capital ceutí, ayude con entusiasmo a tan humanitaria obra, poniéndose a tenor con las normas de la nueva España, que a costa de tan grandes sacrificios, está forjando nuestro invicto Caudillo, secundando con admirable heroísmo, por todas las fuerzas a su mando de tierra, mar y aire.

La España Nacional - Sindicalista que amanece, no puede consentir que existan inmundos focos de infección, en los que se apiñan sin respeto a la higiene ni a la moral, infinidad de personas, que por lo restringido de sus medios de vida, sólo pueden pagar insignificantes alquileres.

Hay que dignificar la vivienda, poniendo al alcance de todos, casas de moderna construcción, de alquileres económicos, a pesar de lo cual estén dotadas de los más rudimentarios elementos, del confort moderno.

El cuarto de baño, la ducha, ventilación en todas las habitaciones, orientación para que sus moradores puedan disfrutar del sol a raudales, esa debe ser la suprema aspiración de todos, y para mostrar un bien fundado espíritu nacional-sindicalista, hemos de contribuir con el mayor esfuerzo para que esto que en tiempos muy cercanos era una utopía, se vea convertido en el esplendoroso mañana de España, en tangible realidad.

La suscripción abierta para la adquisición de títulos de aportación, ha sido estudiada con todo cariño, y no hace falta ser capitalista, para apuntarse en boletín de inscripción, ya que las mayores facilidades han sido da-

das, para poder contribuir a tan meritoria obra.

Afortunadamente, Ceuta es pueblo comprensivo, y sabe compenetrarse con las iniciativas nobles que le son expuestas, y en la Delegación del Gobierno se reciben a diario gran cantidad de aportaciones, traducidas en firma de boletines, en los que si bien son muy frecuentes los de la serie B, de 250 pesetas, no faltan tampoco muchísimos, de varias de la serie A, de mil pesetas.

Y se ha observado un dato muy curioso. Muchos suscriptores que al principio enviaron un boletín, han reincidido en su colaboración, suscribiendo posteriormente otros en mayor cuantía que la primera vez.

Este decidido empeño en apoyar la iniciativa del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, recogida con tanto acierto por la Cámara de la Propiedad Urbana, honra a nuestros convecinos, y su entusiasmo sirve de base para esperar que el sacrificio de los valientes soldados españoles no ha de ser estéril, y nuestra noble y leal ciudad, ha de ver rápidamente resuelto el problema de las barracas, que tantas veces fué discutido e iniciado, sin que nunca plasmara en hechos prácticos, como ahora.

La suma que queda por suscribir es insignificante, por lo que hemos de aconsejar a nuestros lectores que deseen contribuir a tan simpática obra, no dejen en enviar sus boletines de inscripción, pues caso de retrasar el envío, es lo más probable que se les devuelva, por haberse reunido ya suficiente número de boletines, para cubrir la total cantidad de UN MILON, que sirve de tope a la suscripción.

ya, Fernando Gautier Larrinaga, Mariano Valribera Trujillo, Eduardo Moya, Luis Lladó, Enrique Ostalé, Cristóbal Carrascosa.

Art. 2.—Los flechas que también se detallan, contestaron asimismo al citado Cuestionario: Manuel Cerro Jiménez, Luciano Aical, Ismael Vera, Mario Prieto, Antonio Paredes, José Esteban, Jesús Moya, Gustavo Peñalva, Juan Jurado, Miguel Franco, Enrique Menacho, Fernando Sánchez, Manuel Jiménez y Rafael García de Castro. Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Local de O. J.
Saludo a Franco. ¡Arriba España!

DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Relación de prendas enviadas al frente y al hospital militar, por esta Delegación durante el mes de diciembre de 1938.

Jerseys, 879; calzoncillos, 854; Pasmontañas, 485; camisas, 485; pañuelos, 500; calcetines, 170; camisetas, 183; guantes, 57; buñandas, 86; tapabocas, 49; cazadoras, 1; cajetillas de cigarrillos, 116; cepillos de pasta de dientes, 3; pijamas, 9.

Ceuta, 11 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

La Delegada

Interesan se presenten en esta Delegación sita en la antigua calle de Río go número 2, de 10 a 1, la familia de

los que a continuación siguen:

Antonio Herrero Álvarez, sargento de Caballería.
Juan Jiménez Portillo, sargento.
Antonio Cantero Anal, soldado de Infantería.
Reinaldo Quirós Rubiales, sargento de Infantería.
Ceuta, 11 enero 1939. — III Año Triunfal.
¡Arriba España!
¡Saludo a Franco!

FIESTA DE LOS REYES MAGOS DE 1939. -- III DE LA ERA TRIUNFAL

Donativos recibidos en esta Jefatura para dicha fiesta.

Suma anterior 6.652'00.
D. Manuel Martínez Tonda, 5 pesetas; D. Antonio López de la Orden, 10; don José Mollá Noguerol, 15; señores Más, Bernaola y Compañía, 25; don Andrés Matres Andrés, 10; don Francisco Javier Dotres, 15; señores Alfón y Compañía S. L., 75; Consignatarios de buques, 50; señor Jefe de la Sección de Seguridad y Asalto, 10; Colegio Oficial de Agentes Comerciales, 25; Colegio Oficial de Agentes y Comisionistas del Puerto Franco, 25; don José M. Borrás Borrás 50; don Fortunato Benalal Roffé, 5; don José Rebollo, 10.
Suma total, 6.982'00.

Han enviado donativos doña Josefa Herrero, doña Cecilia Rodríguez Encina, don Juan Campos García, don José Cortés Noguerol y don Jesús del Pueyo.

La Casa Molina ha hecho el importante donativo de 6.389'50 pesetas en juguetes de su establecimientos, que agradecemos mucho.

También los aprendices del Servicio de Automovilismo Militar, por conducto de su Jefe, han remitido un donativo de magníficos juguetes confeccionados por aquéllos, que igualmente agradecemos.

Ceuta, 5 de enero de 1939. — III Año Triunfal.
Saludo a Franco
¡Arriba España!

Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Ceuta

ORGANIZACION LOCAL SINDICAL

El Ilustre Ayuntamiento de esta plaza se ha servido conceder una nueva y última prórroga que terminará el día 19 del corriente, para la expedición de cédulas personales y a fin de facilitar la tarea de los que tienen obligación de proveerse de aquella y de acuerdo con las instrucciones dictadas por aquél, todos cuantos afiliados deseen que se les expida por conducto de esta C. N. S. se dirimirán desde hoy hasta el día 12 a sus respectivos Sindicatos, donde se tomarán los datos necesarios para enviar las relaciones al Ilustre Ayuntamiento, a fin de que éste facilite las cédulas solicitadas que los interesados recogerán de la Secretaría de esta Central Nacional Sindicalista, desde el día 16 al 21 del corriente, de 10 a 1 y media de la mañana, y de 4 a 9 de la noche.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Ceuta, 6 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Delegado Local Sindical

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 12 DE ENERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Guardia de Prevención: Comandante de guardia, suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo.
Imaginaria: Id. otro don José Gutiérrez Trujillo.

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6 C E U T A TELÉFONO 7-9-5

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

Información general de España

EL BALANCE DE 20 DIAS DE OFENSIVA EN CATALUÑA ES: 120 PUEBLOS LIBERADOS; 3.500 KILOMETROS DE TERRENO RECUPERADO; 80 KILOMETROS DE AVANCE Y 27.000 PRISIONEROS.--UN ARZOBISPO YANQUI DESAUTORIZA AL EMBAJADOR ROJO.-- PAN Y FUSILES MANDA FRANCIA A BARCELONA. -- EL DESASTRE ROJO EN CORDOBA. -- PILAR PRIMO DE RIVERA, EN ZAMORA. -- LAS FAMOSAS CURAS DEL DOCTOR NEGRIN. -- BODA DE PRINCIPES, EN ROMA

EL III CONGRESO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Zamora, 11.—A las ocho de la mañana y tras la lectura del parte oficial de guerra, con que se inician todas las sesiones, reanudó sus tareas el III Congreso de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Primeramente fué leída una ponencia por la Delegada de Sevilla, que trata de la enseñanza de labores en los talleres organizados por Falange. A continuación la Delegada de Málaga dió lectura a un estudio sobre el funcionamiento de la Inspección Provincial y a continuación la Regidora Carmen Rodríguez se refirió a los distintos servicios encomendados a la Sección Femenina, dando a las Delegadas provinciales normas sobre el funcionamiento de sus provinciales. Habló también, refiriéndose a los servicios, el Interventor de Administración de Falange y a continuación el camarada Justo Pérez pronunció su segunda conferencia que dedicó a moral, haciendo un maravilloso estudio en el que puso de relieve las virtudes morales que atesora la mujer española y de modo especial la mujer falangista.

La sesión de la tarde empezó con la intervención del camarada Lucio María Aramburo, que dedicó unas frases de exaltación a las camaradas falangistas y tuvo unas palabras de recuerdo para los primeros camaradas asesinados en Madrid y que tomaron parte tan activa en la constitución de las Secciones Femeninas.

Terminó la sesión con una intervención del camarada José Ramos, del Ministerio de Organización y Acción Sindical, que en representación del ministro pronunció unas palabras sobre la fructífera labor de la mujer española en los Sindicatos.

BALANCE DE NUESTRAS OPERACIONES POR CATALUÑA

Sevilla, 11.—La situación de las tropas nacionales en los frentes de guerra, es cada vez mejor, lográndose nuevas y resonantes conquistas, que prueban cómo para el avance de los he-

roicos soldados de Franco, no existen parapetos ni barreras enemigas.

En los frentes de Cataluña se ha hecho un balance de las últimas operaciones, que arroja las siguientes cifras:

Pueblos conquistados, ciento veinte; extensión de terreno ocupado, tres mil quinientos kilómetros cuadrados; profundidad del avance, ochenta kilómetros y veintisiete mil prisioneros.

Con estas cifras tan elocuentes se demuestra la importancia de las operaciones realizadas, sin olvidar que el estado del tiempo no nos ha sido favorable, pues en caso contrario aún más intensa hubiese sido nuestra victoria, bajo el mando experto de valores militares y la dirección sabia de Caudillo.

Los «heroicos» marinos del «José Luis Díez» salen para Almería. Desastre rojo por tierras cordobesas

DOÑA VICTORIA EUGENIA HA LLEGADO A ROMA

Roma, 11.—Ha llegado a esta capital, procedente de Londres, doña Victoria Eugenia Battemberg, acompañada de varias damas de la aristocracia inglesa, que vienen a asistir a la boda de la princesa María de Saboya, hija del Rey Emperador de Italia, con el príncipe Luis de Borbón-Parma. La boda está anunciada para el próximo día 15.

RENUNCIA A SU ACTA DE DIPUTADO

Burgos, 11.—El embajador de Portugal, cerca del Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco, doctor don Pedro Teotónio Pereira, acatando las órdenes de su Gobierno, ha comunicado a la Asamblea Nacional la renuncia irrevocable de su acta de diputado, ya que es deseo del Gabinete que continúe en su cargo diplomático que con tanto acierto desempeña en la España Nacional.

Al recibirse la comunicación de la mencionada renuncia, en la Asamblea, su presidente propuso que se hiciera constar el general sentimiento por ver

FELICITANDO AL ALCALDE DE PAMPLONA

Vitoria, 11.—El jefe del Servicio Nacional de primera enseñanza, don Romualdo de Toledo, ha enviado al alcalde de Pamplona, el siguiente telegrama:

"Me complace en felicitarle por la campaña que realiza de intensificación de la enseñanza, aplaudiendo las medidas que ha adoptado para evitar que los padres abandonen la instrucción de sus hijos".

En todas las oficinas de Correos se admiten, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero

DECLARACIONES DE UN ARZOBISPO NORTEAMERICANO

Desautoriza con sus razonamientos la torpe maniobra de Fernando de los Ríos

Bilbao, 11.—Se sabe que el Arzobispo norteamericano de Baltimore, ha facilitado a los periodistas católicos de Washington una gran información, sobre la conducta del titulado representante de la España roja, Fernando de los Ríos.

En este interesante trabajo, el citado arzobispo le desautoriza en cuanto a sus declaraciones relativas a la libertad de cultos en la zona bolchevique.

Renueva la acusación por haber asesinado los rojos a tantos sacerdotes, monjas y seminaristas y destruido las iglesias.

Dice, además, que no sólo tiene una imperisión directa de tal estado caótico, sino que a su poder han llegado autorizadas y valiosas informaciones sobre esta cuestión, sabiendo, entre otras cosas, que el que fué ministro de la U. R. S. S. en la España roja, Rosenberg, ministro de confianza de Stalin ordenó, hasta doscientos asesinatos diarios durante su estancia en la zona marxista.

Termina diciendo que las esporádicas ceremonias religiosas de los marxistas sólo sirven para deslumbrar a los visitantes.

Los interesantes razonamientos de la dignidad eclesiástica a que nos referimos, han derrotado completamente el impulso calumnioso del de los Ríos y demás cómplices del tringlado soviético.

LAS VISITAS DEL GENERAL JORDANA

Burgos, 11.—El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, ha sido cumplimentado hoy por el inspector del Cuerpo de Ingenieros Industriales, el ministro plenipotenciario de la Orden Imperial de Malta y el presidente de la Diputación de Navarra.

EL BESAMANO DE LA VIRGEN DE LA ESPERANZA DE TRIANA

Sevilla, 11.—Durante los días 13, 14 y 15 del actual, se celebrará en el templo de San Jacinto, el tradicional besamano de la Virgen de la Esperanza de Triana. La Hermandad propone que dicho acto revista la máxima solemnidad y esté presidido de la más intensa devoción.

La imagen será instalada en el presbiterio del altar mayor y la Virgen, que es tan fervientemente venerada, lucirá las joyas de su propiedad, entre las que figuran las valiosas que le regaló la infanta doña Luisa de Orleans.

se privados de tan manífico e inteligente colaborador.

SOBRE EL DESASTRE ROJO EN TIERRAS CORDOBESAS

Córdoba, 11.—En el frente de Córdoba, las fuerzas rojas han sufrido un rotundo fracaso, en sus vanos esfuerzos de asaltar nuestras posiciones, siendo rechazados con grandes pérdidas.

El quebranto sufrido por los marxistas en estos dos días ha sido enorme siendo ineficaz, por tanto, la loca intontona del enemigo.

LOS MARINOS ROJOS DEL "DIEZ" SALEN PARA ALMERIA

San Sebastián, 11.—Noticias de Gibraltar informan que esta mañana los oficiales y la tripulación del destructor rojo, "José Luis Díez", fueron sacados de los locales militares donde se encontraban detenidos, pasando a bordo de dos destructores ingleses que les llevarán hasta Almería.

PRETENDEN NADA MENOS QUE "OTRO MUNICH" MEDIADOR ENTRE ELLOS Y NOSOTROS

Burgos, 11.—Varias agencias internacionales afirman que el "comité" de Barcelona está haciendo gestiones a través de todas las Cancillerías para ver de conseguir de los firmantes del pacto de Munich una mediación en la guerra española.

La maniobra está fraguada en Ginebra y se asegura que Negrin está "resuelto" a nombrar a los representantes suyos que habrían de ponerse en contacto con los del Gobierno de Burgos.

Las famosas curas del doctor Negrin

UNO DE LOS GRANDES CULPABLES DEL TERROR EN MADRID, ALLI HA MUERTO

Burgos, 11.—En Madrid ha muerto el general de Artillería, Martín de la Cruz, que fué subsecretario del Ministerio de la Guerra con el siniestro Casares Quiroga.

Los periódicos marxistas dedican al general Martín de la Cruz los más rápidos elogios, recordando que él fué quien entregó al "pueblo", el día 1.º de julio de 1936, las armas del Parque de Artillería de Madrid.

Barcelona, 11.—Por orden del Comité soviético ha amanecido la ciudad inundada de grandes carteles que sólo contienen una frase firmada por Negrin y que dice: "Sufrir privaciones, es ahora una obligación".

Han sido obligados todos los periódicos a estamparla en cabecera de página y "Solidaridad Obrera" añade estas cuatro palabras: "y una necesidad impuesta".

Pan y fusiles manda Francia a Barcelona

Perpignan, 12 (madrugada).—Aunque el acuerdo oficial del Gobierno francés fué ayudar a los rojos en la cuestión alimentos solamente, invocando un sentimiento puramente humanitario, se sabe que juntamente con los envíos de los 45.000 toneladas de trigo se mandan a Barcelona treinta mil fusiles modernos. (Agencia Española).

LA MAGNIFICA RECAUDACION DE HACIENDA EN LOGRONO

Logroño, 11.—Se han cerrado las operaciones de fin de año, de la Delegación de Hacienda de esta provincia, conociéndose el resultado de la recaudación obtenida, que supera a la del pasado año en más de seis millones y medio de pesetas.

Tan satisfactorio resultado viene a demostrar la gran potencialidad económica de la provincia, que refleja, al propio tiempo, el arraigado patriotismo de los españoles que residen en ella.

PILAR PRIMO DE RIVERA VISITA LOS COMEDORES INFANTILES

Zamora, 11.—La Delegada Nacional de las Secciones Femeninas visitó ayer los comedores a cargo de Auxilio Social, haciendo un donativo para los niños, a los que, con este motivo, se sirvió una comida extraordinaria.

En la tarde de hoy se inauguró una exposición de arte regional, organizada por la Sección de Arte de F. E. T.

Asistieron al acto la Delegada Nacional Pilar Primo de Rivera y demás miembros del Consejo Nacional.

Esta exposición se ha instalado en el patio del histórico castillo de doña Urraca, en donde se celebró una exhibición de bailes regionales, ejecutados por varias parejas ataviadas con los trajes típicos del país.

Por la noche, en el Teatro Principal y en honor a las congresistas, hubo un concierto en el que se ejecutaron obras de Mozart y otros compositores. Al acto asistió Pilar Primo de Rivera, acompañada de las demás camaradas del Consejo.

Información general del Extranjero

GRAVISIMOS SUCESOS EN COLOMBIA DONDE MANDAN LOS LIBERALES. -- SURGE UNA DIFICULTAD DE ULTIMA LECTURA EN LA INTERPRETACION DEL ACUERDO ENTRE BELGICA Y ESPAÑA. -- EX-EMBAJADOR YANQUI DESAUTORIZA A FERNANDO DE LOS RIOS. -- EL INCIDENTE CHECO-HUNGARO SE HA SOLUCIONADO. -- FRANCIA HACE ESPONTANEAMENTE CONCESIONES A ITALIA

OTRO DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA

Nueva York 11. — Mañana pronunciará otro nuevo discurso el presidente de la República señor Roosevelt. Según las referencias obtenidas en los círculos políticos el discurso versará sobre la política exterior que en lo sucesivo adoptará Norteamérica y es esperado con gran interés ya que se supone que en él se expondrán los puntos de vista americanos en lo que respecta a la política europea, y del Extremo Oriente.

A FAVOR DEL EMBARGO DEL MATERIAL BELICO CON DESTINO A LA ESPAÑA MARXISTA

Washington, 11. — El que fué primer embajador de los Estados Unidos en la España roja, ha pronunciado esta tarde un discurso, declarándose partidario del embargo del material bélico consignado a los marxistas.

Entre otros argumentos de su discurso, citó el caso de los numerosos crímenes realizados en la zona del dominio tirano de Negrin, explicando cómo las desgraciadas víctimas antes de ser asesinadas, eran sometidas a bárbaras torturas.

Finalmente tuvo palabras enérgicas de censura para los que se dedican a las actividades que propalan la tercera internacional comunista.

LA ODISEA DE DOS FINLANDESES QUE SIRVIERON EN LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

Londres, 11. — Se conocen detalles de un caso curioso ocurrido a dos súbditos finlandeses, que, durante más de un año, estuvieron enrolados en las filas rojas.

En noviembre del año 1938, estos dos combatientes extranjeros se escaparon de la España marxista, a bordo de un vapor francés que les llevó hasta Orán, escondiéndose más tarde en un vapor noruego.

En el mes de diciembre, lograron llegar a Amsterdam, donde se encontraron sin dinero, teniendo que morder más adelante por los campos.

Una mañana fueron descubiertos al salir del buque, quedando detenidos.

LAS FIESTAS DEL CENTENARIO DE LA RESTAURACION PORTUGUESA

Lisboa 11. — Continúan con intensidad los trabajos preparatorios para las fiestas conmemorativas del Centenario de Restauración de Portugal, habiéndose reunido la Comisión encargada al efecto la que ha examinado los proyectos de los diferentes festejos nocturnos que se celebrarán en el Tajo, las corridas al estilo del siglo XVII, las verbenas de los barrios y otros similares. También se trató de la pre-

paración de obras teatrales, conciertos y óperas.

Finalmente se ocuparon de la organización de romerías a los lugares que contienen testimonios de la fundación y restauración de Portugal.

SOBRE LA VISITA DE CHAMBERLAIN A S. S. EL PAPA

Ciudad del Vaticano, 11 (Madrugada). — Se confirma oficialmente que mister Chamberlain y lord Halifax, serán recibidos mañana por S. S. el Papa con el ceremonial protocolario para la recepción de jefes de Gobiernos extranjeros.

Harán su llegada a la Ciudad del Vaticano, en automóvil.

El Cardenal Pacelli devolverá la visita al primer ministro inglés. (Agencia Española).

Se ha solucionado el incidente checo húngaro, Dificultad en las relaciones entre Bélgica y España

LAS CAMARAS FRANCESAS APRUEBAN LA POLITICA DE DALADIER

París, 11. — Los presidentes de las dos Cámaras, tuvieron, en el curso de la sesión de hoy, palabras de elogio para la actuación de M. Daladier al frente del Gobierno, ya que ha conseguido, con su autoridad, el orden y la disciplina en el interior del país y la paz en el exterior.

El señor Herriot fué reelegido en su cargo de Presidente de la Cámara de los diputados por cuatrocientos veintinueve votos, sin ninguno en contra, ante cuatrocientos veintinueve diputados que asistían a la sesión.

En cuanto a la reelección para la vicepresidencia, dió lugar a una lucha de votos, si bien salió reelegido el mismo por una escasa mayoría.

LA EXPULSION DE EXTRANJEROS EN LA U. R. S. S.

Moscú, 11. — Comunican de Moscú que el Comisario soviético Veljok, ha ordenado la formación de un nuevo censo de extranjeros residentes en la U. R. S. S. especialmente de checos, japoneses y húngaros, para llevar un control que pueda servirle de base para la expulsión de los extranjeros que no le sean gratos a los del paraíso soviético.

NEGOCIACIONES ESTANCADAS EN UN PUNTO MUERTO

Bruselas, 11. — Entre ostensibles manifestaciones de descontentos de católicos y liberales el Presidente Spaak ha explicado ante la Comisión de Asuntos Exteriores que la dificultad surgida entre Bruselas y Burgos se ha agran-

ASALTAN UN PERIODICO PRODUCIENDO GRANDES DAÑOS

Praga, 11. — Noticias recibidas en esta capital, dan cuenta de que el martes por la noche hubo un nuevo incidente checo-húngaro. Cuarenta refugiados eslovacos de la alta Hungría, penetraron en la redacción de un periódico y obligaron a todos los empleados, pistola en mano, a que se colocasen contra la pared y con las manos en alto y hecho esto procedieron a destrozarse el mobiliario y a cortar los hilos del teléfono, los cuales fueron arrancados antes de que llegase la policía.

Este acto de violencia lo cometieron porque el periódico publicó un artículo desfavorable a su causa.

LA PRENSA INGLESA SE OCUPA DEL VIAJE DE CHAMBERLAIN A ROMA

Berlín, 11. — Los periódicos de la capital, publican extensos artículos que ponen de relieve el creciente interés que en todos los medios políticos internacionales ha despertado la visita de los ministros británicos a Roma.

No ocultan el hecho de la completa armonía de puntos de vista existente entre Francia e Inglaterra, que se ha reafirmado después de la entrevista en París de los señores Chamberlain y Halifax con Daladier y Bonet.

A LAS SEIS DE LA TARDE TIENE LUGAR LA PRIMERA ENTREVISTA DE ROMA

Roma, 11. — A las seis de la tarde, en el palacio de Venecia, y en presencia del conde Ciano, recibió Benito Mussolini a Chamberlain y a lord Halifax, iniciando sus conversaciones que duraron hora y media, aproximadamente. No facilitaron nota alguna, limitándose a mostrarse ante la multitud con gestos y semblantes de satisfacción.

Mañana, poco antes de mediodía, tendrán la segunda entrevista.

COMENTARIOS EN LONDRES

Londres, 11. — Toda la prensa de la tarde publica interesantes y amplias informaciones de sus corresponsales en Roma, sobre la llegada a la capital de Italia de Chamberlain y lord Halifax.

Casi todos los periódicos publican, en su primera página, precisas fotografías recogiendo la llegada a Génova. Por su parte en los artículos y notas editoriales se hace resaltar la cordial recepción dispensada a los estadistas de la Gran Bretaña.

Comandancia de Ingenieros de Marruecos

ANUNCIO

Esta Comandancia admite ofertas de motores de gasolina de 3, 5 y 7 H.P., nuevos o usados, existentes en Plaza o Zona del Protectorado Español en Marruecos.

En Colombia ocurren gravísimos sucesos

SE APLAZA EL CASAMIENTO DE LA PRINCESA DE SABOYA

Roma, 11. — A consecuencia de una ligera enfermedad de la princesa María de Saboya, ha sido aplazada la boda de la misma con el Príncipe de Borbón Parma, habiéndose suspendido, así mismo, la recepción que estaba anunciada para el día catorce por la noche.

LA IMPORTANCIA DEL PROBLEMA CHECO-HUNGARO

Budapest, 11. — El Gobierno húngaro ha votado sus negociaciones, con el Gobierno checo relativas al asunto de deslimitación definitiva de fronteras de los dos países, hasta que Checoslovaquia no acepte las exigencias húngaras en cuanto a una satisfacción e indemnizaciones por los pasados incidentes.

Se cree que en la próxima reunión de los ministros británicos con el señor Mussolini, en Roma, el asunto checo-húngaro constituirá uno de los temas de conversación entre dichas personalidades.

mos sucesos

Bogotá, 11. — En todo el territorio de Colombia se han producido violentos incidentes, a causa de la lucha electoral en el país.

Esta mañana se registró un gran choque entre varios manifestantes y las fuerzas de policía, resultando once muertos y veintiseis heridos.

Más de diez mil conservadores llevaron a cabo una gran manifestación política, viéndose desamparados de la policía, que, sin embargo, protegió a los radicales de izquierda.

El Gobierno colombiano se encuentra dispuesto a adoptar severas medidas para garantizar el orden.

En todas las oficinas de Correos se admiten, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero.

Francia hace concesiones a Italia

París, 11. — Según la D. N. B. el máximo de concesiones ofrecidas por Daladier, son las siguientes:

Primera. — Francia admitiría en el seno del Consejo de Administración del Canal de Suez algunos italianos.

Segunda. — Como estaba previsto en el convenio firmado por Laval y Mussolini Francia concedería a Italia ciertos derechos en Túnez.

Tercera. — Estaría dispuesta, además, a ceder eventualmente a Italia parte o toda la vía férrea entre Djibouti y Addis Abeba.

UN TENIENTE DE NAVIO FRANCÉS CONDENADO A MUERTE

París, 11. — El Tribunal militar de Marina, de esta capital, ha condenado a la pena de muerte, al teniente de navío Gobert, por los delitos de espionaje y alta traición.

La ejecución del procesado tendrá lugar ante una representación de las fuerzas armadas.

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal Aéreo

El Ayuntamiento acuerda felicitar a EL FARO, convertido en gran diario

SE NOMBRA UNA COMISION PARA ESTUDIAR LA GRATIFICACION A LOS FUNCIONARIOS POR LAS PASCUAS. -- EL PRESUPUESTO MUNICIPAL SERA ENVIADO A CADIZ PARA SU APROBACION. -- PLACA EN HONOR DE LA BANDERA DE MARRUECOS. -- CALUROSOS ELOGIOS AL DIARIO LOCAL "EL FARO"

Como de costumbre, en la tarde de ayer celebró sesión nuestro Municipio, presidida por el Alcalde de la ciudad don Fernando López Canti, y con asistencia de los concejales, señores Domínguez, Aldazábal, Castellano, Orozco, Palomo, Aguilar, Calatayud (don Manuel), Ben Amar, Rallo, Cazalla, Rosende, López (don Constantino), Calatayud (don Camilo) Alvarez y Almeida.

Por el Secretario de la Corporación se leída el acta de la sesión anterior que se aprueba sin discusión.

También da cuenta de que en los Boletines Oficiales de la semana pasada, no ha habido ninguna disposición que afecte a nuestra Corporación.

SUBSIDIO A LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES --

La comisión primera informa sobre la comisión que se hallaba sobre la mesa, en relación con el subsidio a los funcionarios municipales, que visto el Boletín Oficial, al dictar la disposición solo se refiere a los funcionarios del Estado, sin que haga mención de los municipales. Teniendo en cuenta además, que en el presupuesto actual no existe partida a que aplicar este gasto, que se elevaría a la suma de 95.000 mil pesetas, estima no puede accederse a lo pedido en dicha moción, que además de tomarse el acuerdo no sería legal.

El gestor señor Cazalla, en su nombre y en el de la comisión quinta, dice que sostiene la moción, pues tiene la seguridad de que tanto el señor Alcalde como los demás gestores, verán con agrado que un acuerdo favorable recaiga sobre la misma, ya que es deseo del Caudillo, que esta gratificación alcance — especialmente a los funcionarios modestos — a todos, aunque en realidad al redactar la disposición, no hicieran constar era extensiva a los empleados de los Municipios.

Cree que debería nombrarse una comisión, asesorada por el señor Interventor, para que estudie una fórmula que haga viable el que el Ayuntamiento pueda hacer una donación especial, para dar realidad a los deseos que tuvo el Generalísimo Franco, al sugerir al Gobierno se dictase la orden Ministerial.

Así se acepta siendo tomado el acuerdo, de que las comisiones de personal y hacienda, con el asesoramiento del Interventor, traigan a la próxima sesión estudiada, una fórmula satisfactoria.

AGENTE EJECUTIVO --

Se lee por el secretario un informe para el concurso la plaza de agente ejecutivo, acordándose de acuerdo con el mismo, que vuelva a anunciarse el concurso para proveer la mencionada plaza.

CALEFACCION, PARA EL DESPACHO DEL SEÑOR JUEZ MUNICIPAL --

Es leído un oficio del Ilmo. señor Juez Municipal, solicitando del Ayuntamiento sea instalada en su despacho del Juzgado, una estufa eléctrica, petición que la comisión considera justa, acordándose que la mencionada instalación sea hecha.

HIGIENE EN EL ALMACENAJE Y VENTA DE ARTICULOS ALIMENTICIOS

Se lee un oficio del Excmo. señor Delegado del Gobierno, transmitiendo otro de S. E. el Gobernador General de las Plazas de Soberanía, dictando normas a seguir para las condiciones que deben reunir los almacenes de artículos alimenticios, así como para la venta en establecimientos, normas que ya son conocidas por nuestros lectores, por haber sido publicadas.

El señor Calatayud, dice que en el Mercado han sido tomadas las medidas necesarias para que la orden se cumpla, dando un plazo de 15 días.

El gestor señor Aguilar, encuentra acertadísima las medidas tomadas por su compañero de Comisión, y dice que también deberá efectuarse un reconocimiento médico, para determinar si todos los dependientes que prestan sus servicios en esta clase de establecimientos, disfrutan de una salud en armonía con lo delicado de su misión, cosa que estima quizás la más importante.

Así se toma en consideración por el concejo, y se solicitará del señor Inspector de Sanidad circule las órdenes oportunas a los doctores subordinados a su inspección, para que el reconocimiento facultativo se haga con la mayor urgencia.

El gestor señor Castellanos, hace observar que en los bajos del mercado, todas las noches hay un enorme hacinamiento, de vendería humanar que, de ser posible, convendría evitar.

FALLECIMIENTO DEL PRESIDENTE DE LA CAMARA DE LA PROPIEDAD URBANA

Se da cuenta a la Corporación del fallecimiento de don Redituto Palacios, ex alcalde de la Restitución y presidente de la Cámara de la Propiedad. La Corporación acuerda que conste en acta su sentimiento por tan lamentable pérdida.

PRESUPUESTO MUNICIPAL

Por el Secretario se da cuenta de que terminado el plazo de exposición del Presupuesto Municipal, ha de ser enviado a Cádiz, para su definitiva aprobación.

El señor Alcalde, propone que como en años anteriores, vaya el señor Meca a Cádiz, para entregarlo en propia mano, pero este sugiere, por estimarlo más conveniente, que vaya el señor Contador.

La Corporación toma el acuerdo de que el señor Alcalde determine quién deba llevar dicha presupuesto.

FELICITACION A "EL FARO" POR SU ESFUERZO

El gestor señor Cazalla, en ruegos y preguntas, dice que estima debe ser felicitado "EL FARO" por las grandes reformas que ha llevado a cabo en sus talleres, lo que viene a satisfacer una necesidad que era sentida por nuestro pueblo, de tener un gran diario. Y es, tanto más de estimar esta reforma, cuanto es hecha justamente en los momentos en que existen grandes dificultades para todas las industrias.

Propone que por el Alcalde en nombre de la Corporación le sea enviado un oficio de efusiva felicitación, que le sirve de satisfacción y estímulo.

Así es acordado por unanimidad y con pruebas de gran satisfacción por todos los gestores.

ARMAMENTO DE LOS GUARDAS JURADOS --

El señor Castellanos, hace observar que con motivo del glorioso Movimiento fueron retiradas todas las ar-

mas a los guarda jurados de las barriadas. Estos han de hacer muchos servicios, por lo que considera debería hacerse las gestiones necesarias para que se les volvieran a entregar sus armamentos.

El secretario informa que dichas armas se encuentran en el Parque de Artillería, en donde fueron entregados en los primeros días.

El señor Alcalde, promete se harán las gestiones necesarias, encaminadas a satisfacer esta necesidad, tan claramente expuesta por el señor Castellanos.

Relacionado con los guardas, también dice el señor Castellanos que el de La Unión, no tiene la casa que estaba destinada anteriormente al mismo y que como el teléfono está instalado en ella, los avisos y órdenes a dicho guarda se hacen muy difíciles.

Se acuerda estudiar la forma de que se reintegre a aquella casa, el mencionado guarda.

CIRCULACION DE LA CALLE CAMOENS --

El señor Cazalla, se dirige al señor Alcalde en ruego de que en unión del arquitecto, sea estudiado por la comisión de circulación, la forma de evitar el tapón que representa el principio de la calle Camoens.

El Alcalde, dice que la mejor solución sería ir resueltamente a la explotación de la casa de Raggio. Es una

necesidad que siente en pleno el pueblo de Ceuta, y el lograrlo sería el mejor timbre de gloria para esta gestora.

El señor Calatayud (don Manuel) considera que al menos los domingos sería conveniente establecer el servicio de forma que no pasen por allí los carruajes de 5 a 9.

El asunto pasará a la Comisión de Circulación, para que en unión del señor Arquitecto, traigan a la próxima sesión, un estudio de lo que con respecto a este particular, podría hacerse.

PLACA EN HONOR DE LA BANDERA DE MARRUECOS

Recuerda el señor Cazalla, la idea que sugirió el Excmo. señor Delegado el día que presidió su primera sesión en el Salón de Sesiones, una plaza conmemorativa de la Bandera de Marruecos, por su heroico comportamiento en el combate del Jarama, y demás hechos de armas que tanto la han prestigiado.

El Alcalde, señor López Canti, promete que se ocupará cerca del señor Arquitecto, para que el proyecto de placa sea hecho rápidamente, y que ésta se coloque con la máxima urgencia.

FIN DE LA SESION --

Y siendo las 19 horas, por no haber más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta CARTELERA

AVISO IMPORTANTE

Por la Junta de Gobierno de este benéfico establecimiento, en su reunión del 1 de diciembre de 1938, se tomó el acuerdo que fué publicado en la prensa local, en los días del 4 al 14 de dicho mes de diciembre, sobre empeño gratuito de ropas de abrigo y cama, hasta la cantidad de diez pesetas, pignoradas desde la apertura del Establecimiento hasta el día 31 de diciembre próximo pasado.

Por iniciativa de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, el Consejo de Ministros, celebrado el veintidós del pasado diciembre, tomó un acuerdo, cuya ejecución quedó encomendada al Ministerio del Interior siendo características principales las que a continuación se expresan.

La liberación se entiende aplicable a las prendas consistentes en efectos para vestido o abrigo, incluso colchones y ropas de cama, pignoradas antes del día 22 de diciembre de 1938.

Alcanza a empeños hasta diez pesetas inclusive, aunque sean varios los que correspondan a una misma persona.

Si se trata de prendas empeñadas en cantidad superior a diez pesetas podrán ser beneficiadas en dicha cantidad, siendo de cuenta del interesado la liberación del exceso.

El plazo para verificar las devoluciones será el de quince días, a partir de la publicación del presente anuncio.

Acuerdo que se pone en conocimiento del público de esta ciudad, a los efectos que el mismo determina a partir de esta fecha.

Ceuta a 7 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

Por la Dirección del Establecimiento, G. Iravedra.—V.º B.º el Delegado del Gobierno, Guitart.—Es copia).

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

SALON APOLO

Hoy 12 enero 1939.—III Año Triunfal Estreno de la producción de Jim Kay en español, titulada:

EL CRIMEN DE LOS ESTUDIOS SONOROS

El drama policiaco de mayor emoción y misterio.

EL CRIMEN DE LOS ESTUDIOS SONOROS

Es una comedia dramática, en la que que nos refleja la apasionante historia de amor, odio y venganza, de la que son sus intérpretes: Majoris Hume, Alma Taylor, Warwick Ward y Stewart Rome. Vea hoy este estreno en Apolo. Esta producción está completamente hablada en español.

Próximos estrenos: "España herida", producción española, con escenas auténticas de la zona roja, es una producción de la Cifesa. "Mamá se casa", deliciosa comedia de la UFA. "La Reina Mora", película española de la Cifesa. "El corsario negro", colosal producción de la Cifesa.



Desinfecte su boca y evitara padecimientos de la misma

¿Queréis tomar un café exquisito?

TOMADEL QUE ELABORA CONSTANTINO COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

A TRAVES DE LA CALMA

Describen el ambiente social los tratadistas de estas cuestiones, diciendo que constituye las corrientes de afecto y simpatía entre los individuos que se sienten animados por los mismos propósitos y que están unidos por comunidad de intereses. Y en verdad que pocas definiciones hallaríamos que reflejasen más exactamente el tema que nos ocupa.

Aquel ambiente, a través de la calle, se observa y se "mascota" como diría alguno de los "clásicos" modernos. Ambiente que ejerce alto grado de atracción sobre las masas y que nos hace recordar aquello de que un hombre alegre hace alegre a cuanto le rodea, así como uno triste -- los hay con jettadura -- ensombrece cuanto encuentra a su paso.

Las calles y plazas tetuaníes son eso precisamente; alegres y acogedoras. Las noches invernales con rara excepción invitan al paseo y el paseo por aquella suma de afectos y simpatía, comunes propósitos, produce lo que pudiéramos llamar enlace y adaptación espiritual.

Un psicólogo podría hacer interesantes consideraciones a través de este paseo; nosotros, sin pretender reunir aquellas excelentes cualidades, nos atreveríamos a decir que emana de cuantas personas se encuentran al paso cierto aire de satisfacción social que es el conjunto de todas las satisfacciones.

Cualquier observador se encontraría con una realidad y en el curso de las conversaciones de los hechos, de las palabras y aún de los mismos gestos se llega a descubrir el nexo de unión que impata a esta comunidad. Es el fenómeno de España -- no precisamente por su novedad, sino, por el violento despertar del león -- el que hace que la unidad -- se hecho existente entre todos los españoles -- se transforme en una voluntad consciente, activa y creadora.

Las conciencias políticas de los pueblos en la edad contemporánea y violentas conmociones sociales hasta el glorioso Alzamiento Nacional contra aquellos desmanes, se orientan hacia una tranquilidad interna -- en guardia siempre y alerta única forma de conservarla -- y teniendo como base el trabajo y la paz social hacer de la vida una ordenada comunidad. La revolución total del espíritu europeo, iniciada con el Renacimiento, transformó sentimientos provocando reacciones que en nuestro sentir y modo de pensar engendró el nuevo Estado. La estabilidad del ser humano -- no considerado como numero, sino como ente y base de un pueblo -- hacen que las conciencias españolas puedan reflejarse tal y como son y como sienten.

Y sin querer adentrarnos en consideraciones de tipo sociológico -- no es

DE EDUCACION NACIONAL

Una interesante orden sobre protección escolar

El ministerio de Educación Nacional, en cuyo departamento, como en todos, se trabaja sin descanso en la formación del nuevo Estado, bajo la inspiración del Caudillo, ha publicado una interesantísima orden sobre protección escolar, redactada con el plausible afán de que en la España que renace no pueda quedar malograda ninguna inteligencia por carencia de medios económicos para cultivarla en la forma debida.

Es tan acabada la disposición, y ofrece tales seguridades que para que no ocurra lo que se quiere a todo trance evitar, que no vacilamos en publicarla íntegra, no obstante su mucha extensión, seguros de que al contribuir a su difusión, ponemos un granito de arena en esa montaña de acieros que constituye, por fortuna, la labor acoplada y feliz que, al unísono, realiza en íntima compenetración el Gobierno que rige los destinos de España en esta solemne hora de su renacer brioso.

Dice así la orden, en cuestión: "Ilustrísimo señor: Decidido el ministerio de Educación Nacional a que la cultura sea patrimonio común de todos los españoles, y a que no quede malograda ninguna capacidad natural por falta de medios económicos, prepara una organización general del régimen protector de los escolares, que abarcará toda la esfera de su acción. Pero no ha de ser un simple criterio de beneficencia el que rija esta organización. La idea de Fichte, de que "todo talento es una preciosa propiedad de la nación, que nunca ha de ser arrebatada", debe orientar la administración estatal de las becas.

Se constituirá, pues, en el ministerio de Educación Nacional, como organización central de protección escolar y distribución de becas en general, una Junta Superior de Selección y Protección Escolar, formativa, profesional y técnica, que dependerá de la subsecretaría, y de la que formarán parte como jefes de las Secciones correspondientes los jefes nacionales de Enseñanza Superior y Media, Enseñanza Primaria, Enseñanzas Profesionales y Técnica y Bellas Artes. Este organismo central, que será establecido y reglamentado por una disposición especial, con todos los asesoramientos técnicos y elementos necesarios, tendrá el carácter de Centro director y coordinador de la selección y protección escolar en sus diversas ramas. Selección que deberá realizarse, especialmente al fin de las Enseñanzas Primaria y Media, momentos principales de orientación par el porvenir educativo y profesional de los jóvenes; complementarán dose con una vigilancia que deberá seguir año por año el aprovechamiento y la aplicación de los escolares seleccionados, a fin de que esta protección del Estado no asuma el carácter de donación gratuita, sino el de justa recompensa al meritorio esfuerzo propio, así como el de aprovechamiento eficaz de los talentos naturales carentes de medios económicos adecuados.

En tanto se instituye con carácter general y definitivo en el ministerio de Educación Nacional la antedicha Junta Superior de Selección y Protección Escolar y la organización total de nuevo sistema protector del alumnado, y puedan los demás servicios de este Departamento iniciar las Secciones respectivas, conforme vayan desarrollando sus planes de estudio y reforma correspondiente, que derivarán en su día, hacia el sistema común regido por la aludida Organización Superior.

Este ministerio acuerda las siguientes normas para la aplicación de l

dispuesto en la base octava del artículo primero de la ley de 20 de septiembre del año en curso sobre enseñanza Media:

Primera. La protección normal del Estado a los escolares de Enseñanza Media, que la precisen por carencia o escasez de medios económicos y correspondencia a su talento natural, y como premio o estímulo a su trabajo, adoptará las siguientes formas:

- a) Inscripciones de honor y premios.
- b) Inscripciones gratuitas y dispensa de derechos y tasas.
- c) Becas en metálico.

Segunda. Todos los Centros, tanto oficiales como privados, concederán antes del día 20 de septiembre de cada año inscripciones de honor en la proporción de una cada veinte alumnos o fracción de veinte, siempre que la fracción sea superior a diez. La misma proporción será aplicada para las pruebas de ingreso.

Entre los aspirantes a examen de Estado final que hayan logrado la declaración de suficiencia, con la calificación de sobresaliente, en la capital del distrito universitario serán verificados ejercicios de selección para conceder premios extraordinarios en la proporción del dos por ciento de los inscritos. Estos premios concederán los derechos de gratuidad en el título de Bachiller, excepto el timbre del Estado, en la inscripción del primer grupo de los estudios superiores sucesivos.

(Continuará)

Pensión en Tetuán

Familia honorable cuatro personas desea pensión estable en Tetuán, confortable y céntrica. Dirigirse Administración FARO. -- Ceuta.

El Subsidio Familiar no es una liberalidad, es un principio de justicia social, promesa firme del Estado Nacional Sindicalista

El Boletín Oficial de la Zona Española de Protectorado

Esta publicación oficial en su último número del 31 de diciembre pasado, además del Reglamento del Cuerpo de Profesorado Musulmán que anticipamos en nuestra edición de ayer, inserta diversas disposiciones referentes a la Justicia Islámica sobre nombramientos de personal, otras relativas a Bienes Majzen con Decretos Visiriales para las adquisiciones, ventas y permutas de terrenos propiedad de los mismos, otra concediendo anualidades y quinquenios a personal de las Fuerzas Jaiifianas varios créditos de la Delegación de Hacienda y un Dahir declarando de utilidad pública la obra del cable runcular para el transporte de minerales de la Compañía Minera Marroquí, sociedad anónima.

De la Delegación de Asuntos Indígenas, pliegos de condiciones para el arriendo de la cobranza del impuesto de Zocos en los poblados que se citan y de la Inspección de Sanidad los resultados de las reclamaciones formuladas por los Practicantes don Francisco Moreno Ruiz y don Angel Sánchez Méndez referentes al escalafón de su cuerpo recientemente publicado.

Programa de la Emisora de F. E. T. núm. 11

DIAS JUEVES
13'30. -- Banda "Il Trovatore" (Verdi). Cantos canarios, Serenata de la fantasía morisca (Chapi), Obertura de Semirámide (Rossini).
14'00. -- Intermedio hablado.
14'10. -- Couplés: Clavelitos de Sevilla (pasodoble) Caricia de besos (vals español), Milagrosa (zambra), Plazuela de las campanillas, El agua del ayelano (pregón granadino), Mi guitarra, Buena guitarra (Pilar García), Herencia gitana (Conchita Piquer).
14'30. -- Retransmisión de Radio Nacional.
Tarde. -- El mismo de días anteriores.

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago



Frixal
el nuevo linimento nacional

BAYER

éste el tema -- alegrémonos de ello y de paso asistámos -- aún más que están -- a los hombres tristes que con su somota española el cielo purísimo de amanecer radiante

Sucesos

HALLAZGO DE METALICO

Anoche, cuando pasaba por la plaza de España el Alférez de Infantería don Angel Menéndez Menéndez en unión de su esposa doña Mercedes Navas Millá encontraron un sobre conteniendo cierta cantidad de dinero, de relativa importancia, y algunos escritos de carácter particular. Inmediatamente hicieron entrega del mismo en la Jefatura Local de Policía, habiendo quedado en depósito a la disposición de la persona que justifique su propiedad.

TRIDUO A SAN ANTONIO

Durante los días trece, catorce y quince del presente mes, tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un Triduo en acción de gracias a San Antonio, a petición de respetabilísima familia de la localidad y en cumplimiento de una promesa hecha.

Los ejercicios darán comienzo a las seis de la tarde y revestirán gran solemnidad.

CUIDADO CON LOS RATEROS

A la musulmana Cherifa Bent Selam El Farache, de unos 23 años y con residencia en el Zoco del Arbaa, le han

TARDE TEMPRANO V. SERA CLIENTE DE dano

1. Dos con La Sastre Dredlante del Buen público.
2. Dos con la mejor calidad en pasta fina.
3. Dos con La Sastre de la máxima garantía en el vestir.

MOHAMED TORRES, 6-TELEFONO, 256

NO LO PIENSE dano SIEMPRE

sustraído cuando adquiría en una de las empresas de viajeros el billete para regresar al lugar de residencia, una cartera de color avellana, tamaño grande, conteniendo unas ciento veinte pesetas en varios billetes nacionales y algunos objetos. Sospecha pueda ser el autor de la sustracción un menor marroquí que estuvo unos momentos a su lado y había desaparecido al advertir la interesada la falta de la cartera.

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y Giros para la Zona del Protectorado de Marruecos

NOTICIAS VARIAS

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la farmacia Rollán establecida en la calle Generalísimo, esquina a Sidi Mandri.

SENTIDO FALLECIMIENTO

Confortado con los Auxilios Espirituales, dejó de existir en la mañana de ayer en nuestra ciudad, el respetable señor don Juan Contreras Sánchez que contaba en la coladidad con numerosas amistades, y era muy estimado por su carácter en extremo afable. Aunque de edad relativamente avan-

zada, pues tenía sesenta y cuatro años y se hallaba aquejado desde hace tiempo de una afección que padecía, se conservaba, sin embargo, con cierta vitalidad y venía haciendo su vida normal, atendiendo perfectamente a sus asuntos. Por eso su rápido fallecimiento ha sorprendido a todos los que le conocían causando general sentimiento.

Hoy, a las diez de la mañana tendrá lugar el acto de la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle O'Donnell número 22, principal, izquierda, al cementerio católico.

Mucho lamentamos tan sensible pérdida y enviamos la expresión de nuestros sentimientos a la apenada familia, principalmente a su hijo don Juan Contreras Díaz, Agente de policía de esta plantilla.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En la inspección de Telégrafos de esta ciudad se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las causas que se indican.

Procedente de Logroño, para la razón social "Bancobao"; dirección sin registrar y desconocida en la localidad.

POR TRASLADO véndense muebles casi nuevos. Dirigirse a Cazaniga, calle Calvo Sotelo, 1, interior número 5.

ALA LITTORIA S. A.

LINEAS AEREAS ITALIANAS - RED DE ESPAÑA

Lineas rápidas entre Tetuán-Melilla -:- Tetuán-Málaga-Sevilla
-:- Melilla - Sevilla - Lisboa -:- Melilla - Málaga -:-

Enlaces por medio de la línea Cádiz-Melilla-Pollensa-Roma con todas las capitales más importantes de Europa, con Egipto, Palestina y Africa Oriental

Curiosidades

¿COMO SE ASEGURA EL COCHE POPULAR?

Entre las condiciones de adquisición del coche popular se incluirá el seguro contra la responsabilidad civil y el seguro contra accidentes, este último con carácter limitado. Ya ha sido fijada la prima anual, que ha de importar cien marcos. El seguro contra accidentes, que tiene por finalidad la protección del coche mismo, independientemente de la cuestión de responsabilidad alcanzará también a los daños que puedan producirse en ausencia del conductor, durante el estacionamiento del vehículo.

Este último seguro se entiende limitado, no como seguro parcial de accidentes, sino en el sentido de que se considerarán fuera del seguro los salvabarros y la instalación de luz, que exigen pequeños gastos de reparación. Dada la construcción en serie de las piezas de recambio que se prevé, estas reparaciones han de ser extraordinariamente baratas. En el caso de colisión con otro vehículo, el seguro de responsabilidad civil parte automáticamente sus efectos incluso por lo que se refiere a los daños sufridos por los salvabarros y las instalaciones eléctricas.

No es esta cuestión del seguro la única en vías de una solución práctica y fácil. El problema de los garages está a punto también de ser resuelto. Se han hecho algunos ensayos de interés para construir en Ponerrania y en Westfalia grandes garages, por parte de empresas privadas, a precios reducidos para los propietarios del coche popular, a tres o cinco marcos mensuales.

SOBRE LA LINEA MAGINOT

Sobre la línea Maginot, el célebre parapeto de Francia, van a florecer las rosas. La idea no deja de ser gentil. Junto a las torres de cemento y a las torres por donde asoman los cañones y las ametralladoras, en medio de densas redes de alambre espinoso, se están plantando centenares de rosales que, con su gracia y su perfume ocultarán ese aparato de guerra. Puede ser que la vista de esas rosas contribuya a conservar la paz o a detener las armas para no estropear esas obras de arte de la naturaleza.

Horarios de invierno en vigor desde el 2 de octubre de 1938

Diario	6.45	s. ■	TETUAN	▲ ll.	16.10
	7.45	ll. ▼	MELILLA	■ s.	15.10
Diario	9.15	s. ■	TETUAN	▲ ll.	16.50
	10.—	ll. ▼	MALAGA	■ s.	16.05
	10.30	s. ■	SEVILLA	▲ ll.	15.35
	11.15	ll. ▼	SEVILLA	■ s.	14.50
Diario	15.05	s. ■	MELILLA	▲ ll.	14.35
	16.45	ll. ▼	SEVILLA	■ s.	12.55
	8.40	s. ■	SEVILLA	▲ ll.	12.10
	10.10	ll. ▼	LISBOA	■ s.	10.40
Diario	9.—	■	MELILLA	▲	14.—
	10.—	▼	MALAGA	■	13.—
Lunes Miércoles Viernes	7.30	s. ■	ROMA	▲ ll.	16.10
	9.50	ll. ▼	P. MALLORCA	■ s.	11.50
	10.35	s. ■	P. MALLORCA	▲ ll.	11.10
	13.40	ll. ▼	MELILLA	■ s.	8.05
	14.40	s. ■	MELILLA	▲ ll.	7.25
	16.05	ll. ▼	CADIZ	■ s.	6.—
Martes Jueves Sábado					

Autobús TETUAN-TANGER

18.—	■	TETUAN	▲	22.—
19.30	▼	TANGER	■	20.30

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabida para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kms. por hora.

EXPEDICIONES DE MERCANCIAS DE TODAS CLASES

TARIFAS

	Pasajeros		Ex. de equipaje		Mercancías	
	Ptas.		Ptas.		Ptas.	
de TETUAN a:						
Málaga	75	—	0 55	—	0 75	—
Sevilla	125	—	0 95	—	1 25	—
Lisboa	290	—	2 20	—	2 90	—
Melilla	125	—	0 95	—	1 25	—
Palma	615	—	4 60	—	6 15	—
Roma	1035	—	7 75	—	10 35	—
de MELILLA a:						
Tetuán	125	—	0 95	—	1 25	—
Málaga	140	—	1 05	—	1 40	—
Sevilla	190	—	1 45	—	1 90	—
Lisboa	355	—	2 65	—	3 55	—
Cádiz	230	—	1 75	—	2 30	—
Palma	490	—	3 70	—	4 90	—
Roma	910	—	6 90	—	9 10	—
de MALAGA a:						
Sevilla	75	—	0 55	—	0 75	—
Lisboa	240	—	1 80	—	2 40	—
Tetuán	75	—	0 55	—	0 75	—
Melilla	140	—	1 05	—	1 40	—
Palma	630	—	4 70	—	6 30	—
Roma	1050	—	7 85	—	10 50	—
de SEVILLA a:						
Lisboa	165	—	1 25	—	1 65	—
Málaga	75	—	0 55	—	0 75	—
Tetuán	125	—	0 95	—	1 25	—
Melilla	190	—	1 45	—	1 90	—
Palma	680	—	5 10	—	6 80	—
Roma	1100	—	8 25	—	11 —	—
de LISBOA a:						
Sevilla	250	—	1 90	—	2 50	—
Málaga	360	—	2 70	—	3 60	—
Tetuán	435	—	3 25	—	4 35	—
Melilla	540	—	4 05	—	5 40	—
Palma	1280	—	10 50	—	14 —	—
Roma	1940	—	14 55	—	19 40	—

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el billete de vuelta.—El billete de vuelta es válido para 60 días a contar desde la fecha de salida

Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kls. equipaje

PARA BILLETES E INFORMES, DIRIGIRSE A:

Agencia «Ala Littoria» S. A.-Melilla; Avd. Héroes, Alcázar Toledo.
» » » » -Tetuán: Calle Mohamed Torres.
» » » » -Málaga: Calle Larios, 6.
Patronato Nacional de Turismo, Sevilla: Alcázar.
«Ala Littoria» S. A. (Agencia Turística Europea).—Lisboa: Praca dos Restauradores, 13.
Dieta Achille Petri.-Tánger -:- Ibarrola S. A. -:- CEUTA

USAD EL CORREO AEREO VIA ALA LITTORIA PARA
España = Melilla e Internacional

Anuncie en «El Faro»

LOTERIA NACIONAL

Lista, sin rectificar, de los números premiados en sorteo celebrado ayer en Burgos

PREMIOS MAYORES

- Primero: 4.126. Premiado con 120.000 pesetas
Sevilla, Coruña
- Segundo: 23.670. Premiado con 70.000 pesetas
Sevilla
- Tercero: 5.286. Premiado con 30.000 pesetas
Málaga, Zaragoza

PREMIADOS CON DOS MIL PÉSETAS

18.406 Montilla, Sevilla; 18.089, Santiago, Zaragoza; 16.525, Vitoria, Sevilla; 2.175, Los Barrios (Cádiz); 25.671, Los Barrios (Cádiz); 23.832, Sevilla; 4.278, Paradas, Sevilla; 3.668, Coruña, Soria; 14.842, Sevilla, Medina de Aragón; 13.811, Montijo, Bilbao; 9.568, Sevilla, Santiago; 960, Bilbao, Zaragoza; 17.119, Montforte, Algeciras; 23.860, Sollr (B), Valladolid; 3.379, Sevilla Zaragoza.

Premiados con 400 ptas.

10 48
CENTENA
130 193 205 255 269 295 323 345
402 447 448 541 595 646 677 713
716 733 874 941 950 978 980
MIL
032 067 077 091 141 145 147 164
220 266 268 273 362 371 400 428
443 456 460 547 565 582 584 593
508 604 617 619 645 660 663 698
730 828 745 784 838 853 854 877
900 976
DOS MIL
072 089 100 113 134 154 165 206
218 220 228 243 263 341 346 402
440 458 460 463 468 493 518 523
668 709 723 776 813 860 900 920
921 938 963 980
TRES MIL
013 024 027 044 055 058 114 120
130 159 187 254 264 279 300 333
455 454 493 506 518 565 599 601
610 642 690 713 729 738 769 802
840 936 958 973 992
CUATRO MIL
001 089 116 127 130 153 165 211
213 217 246 305 328 405 414 450
467 475 583 607 658 666 683 686
699 752 797 833 837 858 889 891
895 898 905 983
CINCO MIL
004 024 041 060 068 079 087 116
124 127 133 144 146 199 213 214
268 317 320 328 338 367 378 382
82 397 466 425 435 489 509 514
533 552 558 616 625 661 669 676
678 715 808 814 823 834 840 852
906 912 953 963 965
SEISMIL
007 014 022 090 122 129 130 149
158 207 218 265 271 287 305 307
308 311 318 389 440 485 515 521
522 523 584 585 641 673 833 846
877 903 915 941 944 945 953
SIETE MIL
008 032 045 059 102 106 120 135
160 279 327 336 346 388 393 401
438 454 485 529 551 557 586 635
703 749 780 799 814 900 922 946
953 955 972
OCHO MIL
040 044 052 067 086 094 172 173
207 296 325 338 339 340 345 377
378 392 422 428 454 465 476 482
546 577 616 617 628 640 698 712
731 753 772 861 871 876 878 886
925 934 936 972
NUEVE MIL
019 020 049 057 053 122 155 189
173 180 226 237 238 276 282 330
346 351 386 399 516 519 522 527
578 594 612 700 715 727 752 764
770 775 791 807 840 855 895 905
910 920 984
DIEZ MIL
058 105 109 117 142 165 197 228
282 301 310 372 375 385 394 397
408 450 467 500 516 533 543 575

590 622 637 679 722 723 792 795
815 831 845 860 862 872 909 948
953 955 991
ONCE MIL
030 044 062 061 106 123 127 131
150 152 168 220 229 236 287 311
376 410 469 435 490 504 511 570
585 591 607 601 681 693 719 721
732 760 787 800 833 872 889 892
896 948 951 979
DOCE MIL
007 010 023 029 034 053 100 101
121 138 184 197 219 260 267 317
326 332 389 397 418 422 426 445
491 537 542 571 579 592 604 608
635 738 844 863 875 884 906 910
930 955 971 983 986 997
TRECE MIL
002 005 014 043 061 081 083 084
105 110 132 133 149 180 188 209
229 238 335 337 356 391 405 411

434 456 559 608 646 733 770 785
825 839 857 886 889 903 982 986
CATORCE MIL
000 069 104 107 120 124 164 252
260 262 292 295 308 427 435 513
584 588 606 625 629 832 690 779
783 832 844 845 846 880 894 897
910 916 929 974
QUINCE MIL
024 032 055 067 143 168 169 171
184 233 260 363 334 352 355 358
375 468 478 493 509 515 588 597
674 628 693 696 797 847 851 855
857 871 886 921 933 981 990
DIEZ Y SEIS MIL
021 093 169 225 270 284 354 396
407 484 534 554 565 567 580 610
641 718 731 764 776 778 782 831
868 896 923 958 962 963 972
DIEZ Y SIETE MIL
043 103 142 165 171 187 209 277
281 309 310 319 367 372 391 402
405 427 439 455 470 487 492 525
514 587 613 671 678 702 705 706
727 731 778 781 812 820 838 863
876 904 022 951 968
DIEZ Y OCHO MIL
007 014 053 063 098 147 159 202
209 257 276 363 399 433 452 497
564 592 596 608 614 631 640 650
661 663 687 706 715 723 764 773
776 777 795 835 854 858 890 904
935 945 949 991
DIEZ Y NUEVE MIL
020 050 124 128 156 201 205 234
235 292 312 350 366 407 416 427
452 453 484 485 504 525 638 640
665 728 749 764 768 785 835 844
906 945

VEINTE MIL
035 040 044 056 090 126 168 195
196 203 228 282 325 342 386 390
398 409 424 484 491 510 550 607
633 637 641 662 688 718 778 780
797 810 835 959 984 985 991 995
VEINTIUN MIL
005 013 061 063 110 145 168 175
177 188 221 230 282 290 299 304
228 355 369 408 412 430 431 435
438 439 459 438 521 579 615 680
730 770 774 778 818 915 920 935
932 958 969 971 986
VEINTIDOS MIL
112 148 154 223 234 237 281 301
319 360 409 421 531 534 597 599
615 672 725 726 727 755 763 764
852 897 937 947 953
VEINTITRES MIL
004 018 040 062 089 093 114 138
145 167 186 255 282 292 293 344
348 378 408 420 469 479 516 521
526 548 579 604 648 662 757 765
819 824 828 853 858 863 869 879
882 962 964 970 981
VEINTICUATRO MIL
024 039 059 063 094 119 131 185
189 195 204 228 261 263 306 313
352 393 398 400 432 435 528 563
567 582 592 605 617 638 648 665
743 802 834 858 859 880 914
VEINTICINCO MIL
020 054 059 084 215 224 249 253
275 308 325 327 370 415 434 447
502 525 537 578 617 629 646 655
680 682 709 727 735 751 769 787
805 847 861 867 901 910 953
VEINTISEIS MIL
021 046 074 080 084 098 114 152
153 165 193 279 331 366 371 377
390 401 428 466 472 557 568 584
595 605 646 651 662 710 723 739
740 752 763 772 784 834 873 889
924 977
VEINTISIETE MIL
066 073 077 127 129 136 140 229
238 254 354 355 401 406 417 451
462 472 487 511 521 561 570 597
653 660 664 681 712 756 806 880
885 889 904 919 952 961 987
VEINTIOCHO MIL
015 025 027 068 072 073 085 086
087 091 103 105 142 170 192 210
244 255 258 269 274 289 354 395
400 443 508 562 564 594 597 608
615 656 678 707 724 730 763 771
789 790 882 907 910 936 961 962
VEINTINUEVE MIL
002 044 078 162 164 165 204 219
233 249 269 299 312 338 351 354
385 413 452 550 578 594 626 636
667 681 717 735 755 780 811 819
823 860 912 964 970
TREINTA MIL
002 031 049 097 116 122 142 160
180 200 244 240 270 285 298 312
315 322 341 343 348 356 360 365
429 435 463 464 476 487 494 525
607 609 652 653 703 738 805 810
822 870 879 881 901 932 951 955
TREINTA Y UN MIL
001 040 049 064 071 098 102 117
120 129 165 186 218 231 252 263
273 310 319 350 362 383 398 408
409 431 474 468 479 488 511 534
551 605 639 660 673 681 741 756
766 784 790 822 829 838 870 875
881 901 905 908 914 927 929 935
957 987
TREINTA Y DOS MIL
025 083 104 108 209 224 260 272
289 316 352 305 369 460 515 518
519 565 603 614 659 692 811 834
848 850 907 946 985 987
TREINTA Y TRES MIL
005 030 068 108 178 222 241 309
237 338 428 467 510 531 541 567
586 609 613 625 604 706 725 742
766 779 787 803 840 859 892 897
911 940 944 940 950 953 970

«EL ASKARI TAHAR»

(Viene de la página 2.)

el regreso hacia Ishafen, por la ruta que marcaba el rucio soñoliento y huesudo, con los ojillos vivos en las estrellitas y la alegría del éxito de su venta. Hasta entonces había sido feliz, pero sus ilusiones merodeaban en torno a aquella frase de su compañera:

—¡Ay Tahar, qué torpe estás! Ya no sirves para nada.

Tahar volvió nuevamente a Segangan. No llevaba su fiel jumento y contaba sus pasos con el diapason de su bastoncillo de castaño seco, pasando inadvertido, el solitario Zoco.

Reclutaban indígenas en el Grupo de Alhucemas, y el viejo mercader, pasó a formar parte de la nutrida masa, que esperaba impaciente a las puertas del acuartelamiento.

Tahar era viejo, pero tenía ojos vivos y su carita risueña, desmentía el peso de los años.

—¡Vienes a reclutarte,

—Yo "estar" fuerte. Mujera decir que yo no valer para nada, y yo querer valer para todo. Hijo mio morir en Badajoz, y yo querer...

Una expedición salió para el Frente de Madrid, y Tahar formaba parte de ella. Nada dijo a los suyos, pero no le preocupaba. En Leganés, embarcaron para Las Rozas y de allí en caravana lenta y silenciosa, marchó a Vértice Cumbre, también una noche estrellada. Ahora no llevaba su jamelgo flaco ni su varita conductora; abrazaba como un regalo de ilusión un fusil nuevo, flamante.

XXX

¡Aquel 21 de Julio! La metralla marxista llovía sobre aquella posición avanzada del Frente de Madrid. Los tanques agazapados tras los montículos de rastros secos, formaban la vanguardia de una masa de hienas, desordenada. El sol quemaba los rostros curtidos de los soldados y el viente-cillo suave del Guadarrama, pasaba silbando por las trincheras como flechas de fuego.

Tras una barricada, apuntando su fusil hacia la carretera de La Coruña, Tahar hacía su guardia; con sus compañeros, defendía aquel pedazo de tierra de España, que sería inexpug-

nable para la horda criminal. Fueron cayendo los sacos terreros y las chavolas retrataban cuadros macabros de guerra; los maderos obstruían los angostos pasillos hundidos en las entrañas de la tierra caliente. En aquel reducto, hervía el entusiasmo y el fervor guerrero.

Todo quedó reducido a polvo, a ruinas... Algunos cayeron en la lucha heroica y Tahar permanecía incólume; erguida su diminuta figura, tras la barricada derruida, acechaba la falsa maniobra de los "sin Dios".

—Yo tener mucho visor, —decía y con entusiasmo infantil, introducía los cartuchos en el vientre metálico de su fusil amigo.

—Ya marchar los rojos, ya marchar corriendo. Mi alférez, visor usted, visor usted...

—¡Bravo, valiente Tahar! Serás pro puesto para cabo, —le dijo el oficial. Y las pupilas ingenuas, le bailaban una desenfadada zarambana.

Por la no che, cuando imperaba la calma, los corazones latían acompasadamente, en los fatigados pechos, que reposaban acurrucados, en los recovecos de los azotados surcos. Y Tahar, ante unos leños de fuego que acariciaban el vientre deforme de una tetera husmeante, añoraba sus tiempos de mercader, allá en el Zoco de Segangan y comentaba:

—¡Ay Tahar, todavía estás torpe, pero... ya sirves para algo.

Rafael Villanueva

Ceuta 10 enero 1938. III Año Triunfal.

La actualidad deportiva

(Viene de la página 4.)

do encuentro a nuestro Ceuta Sport, en la segunda vuelta de este Campeonato andaluz.

Y nada más por hoy. A esperar ahora la visita del Jerez el próximo domingo, en el que quedará también inaugurada la temporada oficial en nuestra ciudad.

OUT

Crónica de guerra y

ULTIMA HORA

Crónica del frente de Cataluña, por Spectator

¡Madre mía, ya estoy aquí!

exclama un soldado al entrar en un pueblo liberado ayer.

Veinte días exactos de ofensiva y treinta mil prisioneros que atestiguan la rota de todo el frente catalán, con el desmoronamiento de las líneas que ellos construyeron durante dos años y medio de tarea febril, para lanzar el "no pasaran", que ha quedado pegado en las esquinas de esos pueblos y ciudades que acogieron triunfalmente a nuestras tropas.

Frente a esta realidad, tangible, han lanzado ellos una campaña desenfrenada de mentiras y un intento espantoso de ofensiva marxista, agotando sus postretas reservas lanzadas con la pretensión de contener a distancia el avance decisivo de Cataluña.

Quiero en esta charla traeros algunas realidades vividas, como propaganda que entra por los ojos y que desborda a los corazones. Ayer he encontrado a tres guardias de asalto de Barcelona, que el día ocho a las dos de la mañana, fueron de puestos en un camión con el resto de las fuerzas, camino de Miravés. Aquella noche se les dijo que habían de llegar a un supuesto batallón de ayuda, con base de mancos, de cuarteles y de aprovisionamiento. Ya en el camino, al acercarse a las primeras líneas presenciaron una escena feroz. Tres milicianos que llegaban heridos, son alcanzados por un jefe, que al comprobar que vienen desmoralizados y abatidos físicamente, los mata a tiros de pistola. Apenas los tres guardias de asalto han visto el crimen, continúan en busca de su primera línea.

De este modo sencillo, se encontraron con las avanzadas de los soldados del Generalísimo y se entregaron como tantos otros. Uno de ellos, todavía con uniforme y con las insignias que no tuvo tiempo de arrancarse, me confiesa: "Ha sido visto y no visto. Salir de aquel infierno de Barcelona, donde nadie se entiende y todos sueñan con escapar, a las doce horas, sano y salvo. Lo mejor, añadir riendo glotonamente, es que estamos comiendo sardinas, pan tierno y chocolate, que esto allí ni se conoce. Anteayer fuimos al mercado y solo pudimos comprar medio kilo de habas, para comerlos cocidos, que nos costaron nueve pesetas. Mi sueco de guardia de asalto que era de quinientas cincuenta pesetas no daba para nada y eso que teníamos una cooperativa, y no sé cuántas cartillas de racionamiento para engañarnos. Calcúlese lo que sufrirá la población civil, que se muere de hambre, pero presencia como se dan barbaqueas, de los que no les llegan ni las migas, apenas aparece una comisión de extranjeros de esas que vienen a diario.

En la dirección de diario, nuestro avance, a pesar de la niebla que hace, ha seguido progresando. En mi viaje limitado sin embargo, por la obligación de descender al camino, he llegado hasta Borjas Blancas, Miralcamp, Colmí y Mollerusa, por un camino indirecto, porque los rojos había volado los puentes y alcantarillas, lo que originó el retraso en nuestra llegada. Las grandes carreteras de Seo de Urgel, que estaban ayer todavía intransitables hoy se encuentran casi libres de obstáculos. En la destruida Borjas Blancas, y en los pueblos intactos de Miralcamp, Colmí y Mollerusa, se vive en desbordamiento de entusiasmo y de fiesta, aclamando a los soldados y escuchando en la plaza principal, los himnos nacionales por los altavoces del servicio de propaganda. Tropezamos también con milicianos desorientados, que perdieron todo el estímulo guerrero y solo buscan el amparo de las líneas nacionales, donde ya saben que hay comida apetitosa. En el cruce de carreteras de segundo orden, nos detiene un boina roja para pedirnos que les llevemos hasta Mollerusa. Hayendo del terror marxista con un cuñado había venido para encontrarse con otros familiares. Esta vez ha desandado el

camino. Al llegar a la ciudad esta se le apareció vestida de fiesta callejera. Luego se dirigió a su casa para ver a su madre y cuando la encontró se le abrazó de forma que a todos los llegó como un escalofrío y sólo decía: "Madre mía ya estoy aquí. Al dejarte te dije que por Franco nos volveríamos a encontrar. Nadie nos impedirá ya gritar Arriba España y Viva Franco.

Luego, un poco más lejos está Esplugas, en el cje de la carretera de Barcelona que asiste al espectáculo in describable de mas gentes que vibran con entusiasmo por el renacer de tantos pueblos de Cataluña. Este testimonio donde surge, produce la sensación patriótica que inútilmente trataron de esquivar. Pasan las largas filas de prisioneros que vienen de todas partes y no es menester preguntar para comprobar el desastre del enemigo. Son casi los mismos de las enormes redadas de Santander y las tan abundantes de Asturias.

Me he aventurado por la carretera sin obstáculos ya en muchos kilómetros y profundizo en la niebla que solo se disipó en el centro del día hasta llegar a Vinaixa y más lejos hasta Espluga de Francolí. Por esta carretera nuestras tropas alcanzaron y rebasaron el pueblo de Blancafort, han proseguido la marcha para rebasar la ciudad de Montblanch. Otras unidades han abandonado la Sierra de Murga en dirección Este dominando toda la recta que va de Prades hasta Esplugas seis kilómetros y se ha llegado hasta el río Francolí cuyas aguas acompañan casi siempre la ruta hasta la desembocadura en mar en la propia Tarragona.

Alguna fuerte resistencia roja en partes determinadas y que deduce más que nada a situaciones desesperadas de los descontentos batallones marxistas han sido batidos juramente y luego de vencidos se le han hecho centenares de prisioneros y cogiéndose además abundante material de guerra. Otras unidades al sur de la Sierra de Montsant han empujado fuertemente al enemigo poniéndole en fuga y ocupando y rebasando el pueblo de Grataló y el riberaño de Mora de Ebro. En fin, tanto por el Norte como por el Sur la importante ciudad de Montblanch en la que los rojos hicieron fuerte y tenaz resistencia. La brava batalla había concluido al mediodía y luego a ban cercas desplegadas entraban nuestros soldados en dicha población, ruido de comunicaciones más importante de estas carreteras separada por treinta kilómetros escasos de Tarragona. Ya la vertiente hacia el Mediterráneo se nos ofrece como prenda de victoria. Las operaciones de Cataluña, como antes en otros lugares, continúan llevadas del modo más ferviente por Franco y que pasa a paso, más firme que nunca tan rápidamente lleva la tarea de la liberación Patria.

Disposiciones Oficiales

CONVOCATORIA A UN CURSO PARA SARGENTOS DE INFANTERIA DE MARINA

Burgos 11. — El "Boletín Oficial" del Estado, de hoy publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto de Agricultura fijando los precios de algodón en bruto y estableciendo nuevas normas para la intensificación del cultivo de algodón en la presente campaña.

Orden del Ministerio de Hacienda fijando el 155'35 que debe cobrarse por las aduanas en las liquidaciones de los derechos de arancel, durante la segunda decena del mes de Enero.

Orden de Marina, convocando un curso para la formación de setenta sar-

EL REICH ALEMÁN ES GARANTIA DE PAZ EN EUROPA

Danzig, 11. — Esta mañana en el edificio gubernamental, se celebró la recepción diplomática de los miembros acreditados cerca del Senado de la ciudad libre.

El presidente del Senado, aprovechó la ocasión, pronunciando una vibrante allocución.

Dijo, entre otras cosas, que en el centro de Europa había un gran Reich alemán, que ofrece la garantía segura para el mantenimiento de la paz y de los derechos de los pueblos.—(Agencia Española).

COMENTARIOS A LAS BATALLAS DE CATALUÑA

Berlín, 11.—Un colaborador diplomático del "Berliner Tageblatt" comenta la situación de España y habla de los resultados obtenidos por las victoriosas armas españolas, en las últimas semanas y deduce que el conflicto español ha entrado en su período decisivo y final, con el triunfo de las armas de Franco, que es el triunfo del orden y será también un triunfo de la paz de Europa.

Finaliza exponiendo que no se puede retrasar la victoria de Franco, por lo que en sí respecta para establecer el equilibrio europeo. (Agencia Española).

LAS CASAS BARATAS Y EL TEMPLO DE SAN GONZALO

Sevilla, 11.—Después del gran acontecimiento infantil, celebrado en esta localidad con motivo de la fiesta de San Gonzalo, hay que resaltar la gran obra de casas baratas para inválidos que se desarrolla más allá de los Remedios en el barrio de Triana, en donde también se está erificando el templo, bajo la advocación del mencionado santo.

La obra va ya muy adelantada, en contrándose terminadas completamente sesenta y dos viviendas de las ciento cuarenta y seis que forman el grupo.

El contratista, don José María Pedroso, ha cedido generosamente el importe de sus trabajos.

Se cree que este grupo de casas baratas estará terminado en mayo o junio de este año, siendo seguro que se celebre la inauguración el día 18 de julio próximo.

El párroco de Santa Ana, don Manuel Chamberlain, que tan brillante colaboración viene prestando en esta obra, ha recibido numerosos objetos del culto con destino al nuevo templo de San Gonzalo, estando ya casi terminada la escultura del santo titular.

Grandioso recibimiento de Chamberlain en Roma

Roma, 11.—La parte de la estación de llegada de los estadistas ingleses, primer ministro, mister Chamberlain y consejero de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, lord Halifax, fué con vertida en precioso "hall", adornado con bellas flores y una magnífica alfombra roja.

Mucho antes de la hora de llegada, se presentaron en la estación fuerzas de carabineros, vestidas de gala y un batallón de escaderos, luciendo sus brillantes y escogidos uniformes, que se colocó en el andén.

A la llegada del señor Chamberlain y séquito, se escucharon atronadoras aclamaciones al "Premier" y al Duce.

Al apearse del tren los hombres de gobierno de Inglaterra, fueron inmediatamente saludados por Musolini, el ministro de Relaciones Exteriores, conde Ciano; el secretario del partido fascista, señor Starache, y otras destacadas personalidades del Cuerpo diplomático y del Ejército.

Mientras los dos hombres de Estado, Chamberlain y Mussolini, sonreían, el séquito descubierto, fueron interpreta-

dos los himnos de ambas naciones.

Inmediatamente el señor Chamberlain, acompañado del jefe del Gobierno italiano, del conde Ciano y lord Halifax, pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores, siendo cantada por la multitud allí congregada la canción "Dios salve al Rey".

Un cordón de policía contenía a la muchedumbre que mostraba una gran ansiedad por ver de cerca a los ilustres viajeros. En una pequeña plaza del recorrido fueron colocados los coches que habían de servir a los estadistas ingleses. Los vítores del gentío que presenciaba su paso por las calles de Roma eran ensordecedoras.

EN EL QUIRINAL Y PALACIO DE VENECIA

Roma 11. — Los señores Chamberlain y lord Halifax se trasladaron a las cinco y media de la tarde, desde la illa Madama al Quirinal, firmando ambas personalidades el libro de honor de los visitantes, trasladándose seguidamente al palacio de Venecia para saludar al Conde Ciano.

En la parte exterior del palacio de Venecia se produjeron esta tarde numerosas escenas de gran emoción y entusiasmo, cuando llegaron los estadistas ingleses a la gran plaza, donde se habían reunido más de cien mil personas, que no cesaban de ovacionar a mister Chamberlain, quien, contestaba visiblemente emocionado agitando su sombrero de copa, su pañuelo y siempre sonriente.

No se veían concentraciones de tropas y policía, como en otros actos similares y el recibimiento dispensado a los distinguidos visitantes por el pueblo romano, que ha sido muy afable y espontáneo, pues no se había hecho invitación previa por la prensa con carácter oficial para darles bienvenida.

Desde el día 10 están en vigor las nuevas tarifas postales para el extranjero.